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СМЕНА РОЛЕЙ
Комсомольцы совхоза имени 50-летия 

СССР заключили договор на коллективный 
подряд с администрацией хозяйства и взя
ли под свою опеку один из животноводче
ских корпусов.

И что самое любопытное — в звене по
добрались одни мужчины. Вызвались сами. 
Понимали, что предстоит серьезное дело и 
потому долго обговаривали все детали и 
между собой, и в семейном кругу, и в ко
митете комсомола.

И вот 15 декабря прошлого года, четве
ро парней — Ринат Гайнитдинов, Ильдус 
Гаппасов, Альдар Ахмадиев, Радик Хур- 
матуллин — вышли на новую свою работу. 
Первый день так их умаял, что комсомоль
цы признали: «Да, животновод — профес
сия мужская».

В корпусе, где они работают, содержит
ся 249 коров. Раньше их обслуживали семь 
человек. Парни решили, что управятся

вчетвером. Сами доят, сами раздают кор
ма, сами слесарят. Администрация совхоза 
обещала выделить им вместо лошадей 
трактор. Права на управление техникой 
есть у каждого, ведь парни — отличные 
механизаторы. Летом секретарь комсомоль
ской организации отделения Ринат Гайнит
динов и Ильдус Гаппасов работали на ком
байне и добились неплохих результатов. 
Ринат, к примеру, намолотил 4400 цент
неров зерна и вышел победителем совхоз
ного молодежного соревнования.

И, конечно, сменили они профессию не 
потому, что с прежней справлялись пло
хо. «а фермах совхоза людей не хватает, 
вот и решили помочь животноводству. В 
первые дни ребята надаивают по 8 кило
граммов молока от каждой коровы. Для 
Татеманзельгинской фермы это хороший 
показатель.

Р. ХИЗБУЛЛИНА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

совхоза имени 50-летия СССР. 
Красноуфимский район.

прошу слова Семинар животноводство — ударный фронт

К ДЕПУТАТУ -
НА МОЛОДЕЖНЫЙ ПРИЕМ

«телевизионщиков»

Сейчас комсомол тоже активно ищет свое место в пе
рестройке, в управлении экономикой, начинает серьезно 
влиять на все сферы общественной жизни. И здесь ко
митетам ВЛКСМ без сотрудничества с Советами народ
ных депутатов просто не обойтись. Совсем не случайно 
в новой редакции Устава ВЛКСМ появился раздел «Ком
сомол и государственные, общественные организации».

Итак, необходимость тесного сотрудничества есть, это 
бесспорно. Но нужен механизм такого сотрудничества. 
Каким он может и должен быть? Скажем, во взаимоотно
шениях с местными Советами. Мы у себя в райкоме не
мало думали над этим вопросом и пришли к выводу, что 
наиболее реальный и зримый путь взаимодействия рай
кома ВЛКСМ и районного Совета народных депутатов — 
это прежде всего активная связь с нашими полпредами в

Сегодня в Свердловске начи
нается региональный семинар 
журналистов молодежных ре
дакций местных студий телеви
дения. Он проводится по ини
циативе Свердловского обкома 
ВЛКСМ и при поддержке обла-
стного
НИЮ и

комитета по телевиде- 
радиовещанию.

— На наше приглашение 
откликнулись семь студий те
левидения уральской зоны, — 
рассказывает инструктор об-

Совхоз «Богдановичский» с 
экономической точки зрения— 
неплохое хозяйство в Богдано- 
в-и чеком районе. Таким оно 
стало во многом благодаря 
энергичному директору В. П. 
Богданову. Произошла пере
стройка работы специалистов, 
активнее стал внедряться под
ряд в подразделениях хозяйст
ва.

С Нового года совхоз пере
шел на самофинансирование. 
Самыми подготовленными к 
решению этой задачи стали 
животноводы первого отделе

ния, возглавляемые Кларой 
Алексеевной Бецой.

В эти дни, когда берутся 
социалистические обязательст
ва, почти каждый оператор 
машинного доения решил на
доить по три с половиной ты
сячи килограммов молока от 
коровы...

Переход на самоокупае
мость — дело не толь
ко для рабочих совхо
за, но и для его спе
циалистов. Много волнений 
в первые дни у главного эко
номиста Александра Алексе

евича Св ял<и.на. Теоретически 
все отработано, рассчитано, на 
занятиях школы экономиче
ских знаний обсуждалось за
интересованно, так что все 
должно быть хорошо.

М. ДЕМИН.
НА СНИМКАХ: момент обсуж

дения социалистических обяза
тельств животноводами перво
го отделения (слева направо): 
доярки М. Коробицина. Т. Са- 
велкова. Л. Киселева, А. Буру- 
хина. К. Беца, председатель 
профкома совхоза К. Ф. Фо
мин и Г. Коробицина; главный 
экономист совхоз«-» А. Свяжин.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

кома ВЛКСМ
Школьник.

Александр
Прислали свои

Совете молодыми депутатами, депутатами-комсомоль-
цами. Судите сами. Только в нашем Кировском районном 
Совете каждый третий депутат — комсомолец. Это же — 
сила. А когда начали смотреть, есть ли у них выход на 
молодежные проблемы, на наказы именно молодых из
бирателей, убедились, что практически такого подразде
ления — молодой депутат от молодых избирателей и для 
молодых избирателей — в общем-то нет. Ну a как лучше 
повернуть депутатов, наших ровесников, к нашим, ком
сомольским проблемам? Опыт некоторых комитетов 
ВЛКСМ, в том числе и Макеевского горкома ЛКСМУ, 
описанный в «Комсомолке», подсказывает: необходимо 
объединение молодых депутатов в комсомольскую груп
пу. внеуставную комсомольскую организацию.

В декабре прошлого года по инициативе Кировской: 
рай чоха комсомола в районном Совете была организо
вана такая группа. Проведено первое собрание, итогом 
которого явилось первое конкретное дело этих ребят-де-
нута гов молодежный прием, который мы собираемся
провести 23 января. Расскажу подробнее, что имеется в 
виду. Определены первые, наиболее остро стоящие про
блемы, о которых пойдет разговор на приеме, определен 
круг «специалистов», приглашенных участвовать в работе.

Например, мы считаем, что большим должен быть 
вклад молодых депутатов в решение такой проблемы, 
как трудоустройство школьников. Депутаты районного 
Совета вместе с секретарем райкома комсомола, заведую
щим районо, другими специалистами ждут вас и готовы
ответить на все ваши вопросы, как я 
января в кабинете Л1? 304 в Кировском 
(ул. Первомайская, 75). ответить на 
44-22-98.

Мы постараемся ответить также на

уже сказал, 23 
райкоме ВЛКСМ 
них по телефону

вопросы военно-
патриотического воспитания (кабинет 303, тел. 44-20-47), 
организации в районе досуга (каб. № 302. 44-06-92), 
организации молодежных кооперативов (каб. № 306, 
57-43-86), по социальным и. в частности, жилищным во
просам (каб. № 306. 44-40-05).

Итак, 23 января с 12 до 15 часов мы ждем вас или 
ваших звонков на молодежном приеме.

заявки «телевизионщики» Че
лябинской, Курганской, Перм
ской, Оренбургской, Тюмен
ской областей, Башкирской и 
Удмуртской автономных рес
публик. В течение трех дней 
будут просмотрены представ
ленные ими программы, а за
тем состоится широкая дис
куссия.

На семинаре журналисты 
обменяются опытом работы, 
обсудят проблемы молодежно
го вещания.. Они обговорят 
вопри ч сотрудничества и отра- 

механизм обмена про
граммами показа.

В ра.мках семинара будет 
проведен конкурс на лучшую 
молодежную программу мест
ных студий телевидения Ура
ла. Будет работать зритель
ское жюри во главе с первым 
секретарем Орджоиикидзев- 
ского райкома ВЛКСМ Юрием 
Леонтьевым. Они присудят 
«Приз зрительских симпатий».

На семинаре будет проведе
на дискуссия секретарей обла
стных комитетов ВЛКСМ по 
идеологии, на которой они об
судят проблемы освещения 
деятельности комсомольских 
организаций в средствах мас
совой информации.

Известие о семинаре заинте
ресовало и Центральное теле
видение. В работе будет при-

ДВАДЦАТИЛЕТНИЙ КОМАНДИР

Свердловск.

С. ТАУШКАНОВ, 
первый секретарь 

Кировского райкома ВЛКСМ.

кимать 
главного 
редакпи-и 
дежи ЦТ

участие заместитель 
редактора Главной 
программ для моло- 
Виктор Осколков.

Р. БАШКИРОВ.

Восьмой пленум обкома КПСС
16 января состоялся восьмой 

пленум обкома партии, обсу
дивший отчет о работе бюро 
обкома КПСС по руководству 
перестройкой в областной 
партийной организации.

Накануне члены обкома по
бывали в отделах областного 
комитета КПСС, встречались с 
работниками аппарата, секре
тарями обкома. Ими была изу
чена и проверена деятельность 
руководителей, сотрудников 
отделов обкома по выполне
нию решений ЦК партии, об
кома КПСС, перестройке ра
боты аппарата. Члены обкома 
высказали свои предложения 
и замечания по улучшению 
работы аппарата обкома 
КПСС.

В тот же день члены обкома 
партии ознакомились с рабо
той редакции газеты «Ураль
ский рабочий», издательства, 
комитета по телевидению и 
радиовещанию.

С докладом на пленуме ви

вый секретарь Первоураль
ского горкома партии В. М. 
Басильцов, первый секретарь 
Каменск - Уральского горко
ма партии А. А. Симонов, вто
рой секретарь обкома партии 
В. М. Манюхин, старший про
давец из Красноуфимска 
Л. Н. Шевченко, первый сек
ретарь Нижнесергинского 
райкома партии С. М. Яки
мов, председатель областно
го комитета народного конт
роля, член бюро обкома пар
тии А. А. Соколов, оператор 
ЭВМ Малышевского рудоуп
равления из Асбеста Т. Г. Ба
бенко, первый секретарь 
Верхнепышминского горкома 
партии H. С. Осипов, первый 
секретарь Свердловского гор
кома КПСС, член бюро обко
ма партии В. Д. Кадочников, 
заместитель председателя об-

горкома партии Б. И.
мин, первый 
дельского 
А. А. Махов,

секретарь
Неуй-

Ив-
горкома партии 

первый секре-
тарь Краснотурьинского гор
кома партии А. П. Измайлов, 
председатель профкома сов-
хоза «Орджоникидзеаский»

СТ'ПИЛ первый секретарь
обкома партии Ю. В. Петров.

В прениях по докладу при
няли участие прикрепляльщи- 
ца деталей низа обуви про
изводственного обувного объ
единения «Уралобувь», член 
бюро обкома партии Л. П. 
Корсунова, второй секретарь 
Нижнетагильского горкома 
партии А. В. Гуторов, секое- 
тарь обкома партии В. Н. Ро
манов, вице-президент АН 
СССР, председатель прези
диума Уральского отделения 
АН СССР Г. А. Месяц, пер-

НА СОБРАНИИ были об- 
суждены итоги выполнения 
социалистических обязательств 
в 1987 году и рассмотрен 
проект обязательств на тре
тий год пятилетки.

В докладе председателя 
облсовпрофа С. Ф. Баркова 
говорилось о том, что год 
70-летия Великого Октября 
стал настоящим экзаменом 
для трудовых коллективов 
Среднего Урала, решительно 
ставших на путь радикальной 
реформы экономики, пере
стройки, демократизации жиз
ни общества. Больше стало у 
нас инициативы, творческого 
поиска, гласности. Перемены 
заметны во всех сферах эко
номического и социального 
развития края.

Так, промышленность обла
сти досрочно выполнила за
дание двух лет пятилетки по 
производству и реализации 
большинства важнейших ви
дов продукции. Производи
тельность труда при этом 
увеличилась на 9 процентов, 
что выше плановой. Ежегод

ластного 
комитета 
первый
динского

агропромышленного
В. К. Павличенко, 

секретарь Верхнесал-
горкома

в. И. Винокуров,
партии 

наборщик
шпона Нижнетагильского ме
бельного комбината Л. В. Не-
стероаа, первый
Слободо-Туринского

секретарь 
райкома

партии А. И. Новолашин, пер
вый секретарь Кировского 
райкома КПСС г. Свердлов
ска Ю. М. Кочнев, волочиль
щик труб Ревдинского завода 
по обработке цветных метал
лов М. Б. Юсупова, редактор 
газеты «Уральский рабочий», 
кандидат в члены бюро обко
ма партии Г. М. Каёта, пер
вый секретарь Алапаевского

г. Свердловска Е. И. Костро
мина, заместитель директора 
Среднеуральской птицефаб
рики г. Верхняя Пышма О. П. 
Карелина, первый секретарь 
Тугулымского райкома пар
тии Н. В. Мельников.

Пленум признал работу бю
ро обкома КПСС по руковод
ству перестройкой удовлетво
рительной.

Пленум поручил бюро обко
ма разработать и осуществить 
мероприятия по всем выска
занным в ходе подготовки и 
проведения пленума критиче-

стов, 
радио

замечаниям коммуни- 
выступлениям печати, 

и телевидения.
Члены бюро обкома обяза

ны более решительно и твор
чески, настойчиво и целеуст
ремленно вести работу по уг
лублению перестройки, non-
нее 
щие 
ской

анализировать протекаю- 
в общественно-политиче-

и экономической жизни
области процессы, своевремен
но реагировать на происходя
щие перемены, умело управ
лять ими с целью получения 
конкретных результатов.

В постановлении пленума 
отмечено, что необходимо по
высить роль горкомов и рай
комов партии как органов по-

Корреспонденция о команди
ре молодежной боевой сотни 
красноармейцев Петре Типи
кине, бойце первого Уральско
го авиационного отряда, пуб
ликуется к 70-летию Вооружен
ных Сил СССР.

2 страница.
ГДЕ ЗАГОРАЮТ ЗИМОЙ?

Согласитесь, трудно удружаться от соблазна увидеть что-то 
новое, если рассказывают о нем исключительно с употреблени
ем превосходных степеней. Вот корреспонденты газеты и от
правились в командировку. Читайте фоторепортаж, подготов
ленный ими, на четвертой странице.

литического руководства, 
тверже опираться на первич
ные партийные организации, 
углублять и расширять работу 
непосредственно в грудовых 
коллективах.

Пленум одобрил предложе
ния бюро по персональным 
поручениям членам и канди
датам в члены обкома пар
тии.

Бюро, секретарям, отделам 
обкома КПСС необходима 
принять меры по дальнейше
му совершенствованию стиля, 
форм и методов политиче
ского руководства. Не допу
скать несвойственных партий
ным комитетам администра
тивно-хозяйственных методов 
руководства, подмены совет
ских, хозяйственных и общест
венных органов. В центр вни
мания надо поставить заботу 
о человеке, условиях его тру
да, быта и отдыха, формиро
вание сознания людей..

В кадровой работе настой
чиво развивать и всемерно по
ощрять инициативу руководи
телей, экономические методы 
руководства, повышать компе
тентность и партийность кад
ров.

Бюро, отделам обкома со

средоточить внимание город
ских, районных комитетов пар
тии на работе первичных 
парторганизаций, поддержи
вать динамизм в проведении 
второго этапа смотра их бое
витости. Шире практиковать 
разработку и реализацию ру
бежей перестройки по всем 
направлениям работы област
ной партийной организации.

Пленум рассмотрел также 
организационные вопросы.

Заведующим финансово-хо
зяйственным отделом обкома 
КПСС утвержден Н. П. До
родных, работавший первым 
секретарем Ленинского рай
кома партии г. Свердловска.

Вместо выбывших членов об
кома КПСС из кандидатов в 
члены обкома переведены 
Г. В. Алексеев, А. И. Бонда
ренко, А. П. Гусев, А. В. Ко- 
тюх, Л. В. Пульникова, Е. Н. 
Совран, Г. П. Яшин.

В работе пленума принял 
участие инструктор Отдела 
организационно - партийной 
работы ЦК КПСС Г. И. Паш
ков.

Материалы пленума будут 
опубликованы в ближайших 
номерах газеты «Уральский ра
бочий».

Чем живет сегодня област
ная комсомольская организа
ция? Какие проблемы она ре
шает и что ей предстоит сде
лать в новом году?

В первую очередь горкомы и 
райкомы отстаивают права мо
лодежи. Право на творчество, 
право иметь квартиру. Моло
дежные жилые комплексы и 
центры НТТМ, как показывает 
практика, способны решить эти, 
казалось бы, неразрешимые до 
недавнего времени проблемы. 
Очень много зависит сегодня 
от инициативы каждого из нас: 
и школьника, и студента, и ра
бочего. Каждый должен опре
делить свое место в сегодняш
нем дне, в перестройке.

факты 
и комментарий

ОДНИМ 

БЕЗРАБОТНЫМ
БОЛЬШЕ

ШКОЛЬНИКИ НА ХОЗРАСЧЕТЕ
Многие подростки 

желанием работать и
горят 

зараба-
тывать деньги. Многолетние 
споры, нужны ли школьникам 
средства на карманные расхо
ды, сейчас решены в пользу 
подростков. Здесь, однако, 
возникает иная проблема — 
где заработать. Многие пред
приятия отказываются прини
мать на работу старшеклассни
ков.

она на принципах хозрасчета. 
Уже сейчас можно говорить о
серьезных результатах 
ребят. За прошлый год 
произведено продукции 
двадцать тысяч рублей.

труда 
ими 

на

ДОРОДНЫХ Николай Петрович родился в 1947 году. Русский, 
член КПСС с 1972 года, образование высшее — окончил Сверд
ловский горный институт. Трудовую деятельность начал в 1965 
году после окончания горного техникума, был геологом в Кир
гизской ССР. После учебы в Свердловском горном институте 
был ассистентом кафедры общей геологии, секретарем комите
та ВЛКСМ этого института, первым секретарем Ленинского 
райкома ВЛКСМ г. Свердловска. Затем — старшим геологом 
Уральской комплексной съемочной экспедиции Уральского тер
риториального геологического управления, секретарем партко
ма этого управления, секретарем парткома производственного 
геологического объединения «Уралгеология >. В 1933 году избран 
вторым секретарем Ленинского райкома КПСС г. Свердловска, 
был заведующим организационным отделом Свердловского 
горкома партии, с 1985 года — первый секретарь Ленинского 
райкома КПСС г. Свердловска.

Проблему трудового участия 
школьников в жизни страны 
интересно решили в селе Ман- 
чаж Артинского района. Здесь 
из учащихся Манчажской сред
ней школы создали производ
ственную бригаду, которая ра
ботает на ферме.

Ребята ухаживают за более 
чем семью десятками коров. 
Обучает их этому мастер - на
ставник Любовь Николаевна 
Кондрашина, которая, прора
ботав много лет дояркой, вы
шла сейчас на пенсию.

В бригаде школьников 
шестьдесят человек, и работает

Кроме всего прочего, школь
ники решили заняться поле
водством, В этом году им для 
обработки выделено тридцать 
гектаров овса, столько же яч
меня и десять гектаров карто
феля. Причем ребята сами
пахали поле, 
изводили все 
боты.

И вот еще

сами сеяли, про- 
необходимые ра-

одна интересная
деталь, которая говорит о вы
сокой престижности труда в 
школьной хозрасчетной брига
де. Если кто-либо из старше
классников недобросовестно 
относится к порученным ему 
обязанностям, то его по реше
нию этого необычного трудо
вого коллектива попросту от
страняют от работы. И, надо 
сказать, здесь каждый доро
жит своим местом.

Будет новый. МЖК
Сообщения о создании очередного молодежного жилого

комплекса стали уже привычны на 
тем не менее от такой информации 
строение. Ведь это значит, что одна 
лем сегодняшнего дня — жилье —

газетных страницах. И 
всегда поднимается на- 
из самых острых проб- 

решается успешно.

На заседании бюро Красно
турьинского горкома ВЛКСМ 
утвердили решение комсо
мольского собрания медицин
ского училища об исключе
нии из рядов ВЛКСМ бывше
го гражданина СССР Гранда 
Костаняна, эмигрировавшего 
в Соединенные Штаты Аме
рики.

Этот факт комментирует 
первый секретарь Красно
турьинского горкома ВЛКСМ 
Константин Федотов;

— Сегодня намного проще 
стало покинуть нашу страну. 
И это тоже примета времени. 
Но, как не раз говорилось со 
страниц газет, с телеэкрана, 
мы, в отличие от американ
цев, не нация эмигрантов, и 
равнодушно не можем вос
принимать, когда кто-либо 
покидает пределы нашей Ро
дины. Во всяком случае со
ответствующую оценку та
ким фактам давать наше 
право. Что, собственно, и бы
ло сделано на заседании бю
ро горкома комсомола, а еше 
раньше на комсомольском 
собрании медицинского учи
лища, где Костанян получал 
образование. Да, впрочем, его 
насильно туда никто не та
щил. Как говорится, вольно
му — воля. Но в комсомоле 
ему не место. Ведь в соот
ветствии с Уставом ВЛКСМ 
членами молодежного союза 
могут быть только граждане 
СССР. Досадно другое:.куда 
раньше смотрели, когда вру
чили ему комсомольский би
лет. Думаю, не было особого 
труда рассмотреть в этом 
парне незрелые гражданские 
позиции.

Ну ,а сейчас, видимо, одним 
безработным там, будет боль
ше.

ДРУЖАТ ЮНКОРЫ

КУРСОМ УСКОРЕНИЯ
15 января в обкоме КПСС состоялось собрание представителей трудящихся 

Свердловской области ч
но численность рабочих, за
нятых ручным трудом, со
кращается у нас на девять 
тысяч человек — результат 
ускорения научно-техническо
го прогресса.

Докладчик отметил последо
вательность курса на интен
сификацию сельскохозяйствен
ного производства. Задания 
по продаже государству ско
та и птицы, молока, яиц и 
овощей успешно выполнены, 
причем с солидным приро
стом к среднегодовому уров
ню одиннадцатой пятилетки.

За этот период повысился 
материальный и культурный 
уровень жизни трудящихся 
Среднего Урала. К приме
ру, жилья за два года об
ласть получила 4,3 млн. ква
дратных метров, из них 2300

тысяч — в 1987 году. Выпол
нены задания по строитель
ству школ, больниц, поликли
ник. Дальнейшее развитие по
лучила материальная база 
связи, торговли, бытового, ме
дицинского и культурного об
служивания населения.

Задел ускорения есть, но 
немало и упущений, накладок, 
сбоев.

Особую тревогу вызывает 
положение, сложившееся в 
машиностроительном комп
лексе. Так что изыска
нию резервов производ
ства, сокращению затрат, 
налаживанию отношений с вы
шестоящими хозяйственными 
органами следует придавать 
сегодня первостепенное зна
чение.

Дел у трудящихся области

действительно много. Легкой 
жизни не будет. Медленно, 
например, наращиваются 
темпы жилищного строитель
ства, меньше внимания, чем 
раньше, уделяется проклад
ке дорог. Малоэффективна 
деятельность ряда отрасле
вых и академических научно- 
исследовательских институтов 
Нет пока крутого поворота в 
сторону сильной социаль
ной политики. Слабо, в част
ности, выполнялась областная 
программа производства това
ров народного потребления.

Поднятые в докладе вопро
сы, предложенный проект обя
зательств трудящихся Сверд
ловской области на 1988 год, 
проблемы руководства эконо
микой, сбалансированности за
даний и совершенствования

системы показателей работы 
предприятий в условиях хоз
расчета, использования обору
дования и техники, реализа
ции социальных программ, 
шефской помощи горожан се
лу обсудили выступившие в 
прениях первый секретарь 
Нижнетагильского горкома 
партии Е. Н. Сушилов, дирек
тор Уральского завода асбе
стовых технических изделий 
А. Ф. Юнусов, бригадир лесо
заготовителей Оусского лес
промхоза В. А. Соломенно, 
председатель колхоза «Рос
сия» Ирбитского района В. И. 
Дорохин, председатель проф
кома Первоуральского ново
трубного завода А. С. Каля
нин.

После обсуждения социали
стические обязательства тру
дящихся области на 1988 год 
были единогласно приняты.

В работе собрания приняли 
участие первый секретарь об
кома партии Ю. В. Петров и 
председатель облисполкома 
В. М. Власов.

По инициативе секретаря комитета ВЛКСМ Сухоложского 
завода огнеупорных материалов Александра Поздеева не 
так давно создан штаб МЖК. В эти. дни оформляется заказ
в институт «Свердловскгражданпроект» 
комплекса.

Комплекс будет состоять из детского 
гих спортивных сооружений и четырех
самым оптимистичным прогнозам, 
МЖК начнется через год. Хочется 
будет.

на проектирование

сада, бассейна, дру
жил ых домов. По

строительство нового
верить, что так оно

Недавно группа юнкоров рай
онной газеты «Артемовский ра
бочий» вернулась из Алма-Аты, 
куда ребята ездили по пригла
шению Казахстанского респуб
ликанского штаба юных кор
респондентов.

Давняя дружба связывает 
юнкоров из Артемовского с Пио
нерским агентством печати и 
радио имени Валерия Волкова, 
организованным при ЦК комсо
мола республики, который и 
был инициатором слета.

ПЕРВЫЙ ШАГ К ТВОРЧЕСТВУ
В прошлый четверг Северо

уральский горисполком совме
стно с горкомом ВЛКСМ при
няли постановление «Об ут
верждении городского коор
динационного совета научно - 
технического творчества мо
лодежи».

Об этом постановлении мы 
попросили рассказать ответст
венного секретаря только что 
созданного совета, заместите
ля директора Дворца культу
ры «Современник», члена 
Североуральского горкома 
комсомола Николая Кайгоро- 
дова:

— Принятие подобного ре

шения — это первый шаг к 
созданию общегородской си
стемы НТТМ, в необходимости 
создания которой, думаю, нет 
надобности сегодня кого-то 
убеждать. Основоположником 
системы НТТМ в городе ста
нет клуб при Дворце культу
ры «Современник». Когда мы 
думали, создать ли его один 
или сделать филиалы на раз
личных промышленных пред
приятиях Североуральска, то 
единодушно пришли к выводу, 
что лучше меньше да лучше. 
За счет этого мы сможем 
сконцентрировать усилия в 

одном месте и не будем рас-

пылять средства и силы по 
всему городу.

Сейчас клуб уже работает 
над выполнением первых за
казов. Ребята разработают и 
изготовят учебные пособия 
для учащихся филиала Крас
нотурьинского индустриально
го техникума, взялись приду
мать интересную наглядную 
агитацию для промышленных 
предприятий. Заказы, конечно, 
более чем скромные, но ведь 
и совет пока существует все
го пять дней.

Дежурный по новостям
С. ШУМКОВ.
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НА СМЕНУ! ........... I ■’

Петр Типикин — это имя 
вписано в историю нашего 
города, ь историю комсомоль
ской н партийной организа
ций Урала. Он был коман
диром молодежной сстни, 
бившейся с белоказаками, 
сражался на фронтах граж
данской, Отечественной войн, 
много трудился в мирное 
послевоенное время. Сегодня 
мы предлагаем вам рассказ 
о Типикине.

Еще в далекое крепостное 
время к новому заводу, возник
шему в Екатеринбурге при 
плотине небольшой речушки 
Мельковки, начал стекаться 
трудовой народ. Потом завое
вали умельцы заводу громкую 
славу, заработали и большие 
барыши, которые стекали в 
карманы владельцев предприя
тия. Первым хозяином завода 
был главный механик казен
ных уральских заводов англи
чанин Петр Тет, последним — 
тоже англичанин, Фома Ятес.

В одной из подслеповатых 
избушек слободы в семье по
томственных рабочих в 1897 
году родился первенец Петя 
Типикин. Еще ребенком от 
обоих дедов и отца он слы
шал разговоры о заводе, о 
создателях диковинных машин 
и даже пароходов. От них же 
он услышал впервые о креп
кой дружбе товарища Андоея 
(партийная кличка Я. М. Сверд
лова) с рабочими завода в 
грозные дни 1905 года.

Особенно памятен для малы-

комитет ВЛКСМ: грани перестройки

Панорама мнений
В принципе, каждый ком

сомолец имеет возможность 
высказать свою точку зрения 
по любому вопросу. Можно 
выступить на собрании, мож
но прийти в комитет, погово
рить с секретарем — пожа
луйста. Но на деле-то мы зна
ем, как получается: очень 
многие стесняются выйти на 
«публику», под ппицел де
сятков пар глаз. Круг орато
ров ограничен. А для бесе
ды с комсомольским секре
тарем с глазу на глаз, счи
тают, нужен значительный 
повод. Просто прийти в ко
митет и сказать, что думаешь 
о работе комсомольской ор
ганизации, — с чего бы это? 
Не заведено,, не принято...

А ведь своя точка зрения 
на комсомольские дела есть 
у каждого. В этом мы убеди
лись, коГдВ начался смотр 
боевитости нашей организа
ции и мы решили провести 
опрос комсомольцев. Комис
сия беседовала с ребятами 
в парткоме и выходила к 
ним на рабочие места — в 
больницу, в механическую 
мастерскую, в школу. Надо 
заметить, что в привычной 
для себя обстановке, в зна
комом окружении комсомоль
цы раскрепощались, говори
ли охотно и честно. II мы 
убедились: в чем в чем, 
а в мышлении у ребят нет 
унылого единообразия. Пано
рама мнений получилась раз
ноликой.

Инженер-механик Игорь 
Гудилин высказался катего
рично:

— Мне кажется, комсомол 
изжил себя. На смену ему 
должны прийти неформаль
ные объединения молодежи 
по интересам.

Еще пару лет назад такое 
заявление те же члены ко
миссии могли посчитать ко
щунственным. Да и сам 
Игорь, возможно, не был бы 
так откровенен. Носил бы в 
себе «крамольное» мнение, а 
на людях говорил правиль
ные слова. Возможно. Но 
гораздо честней, когда вот 
так, в открытую. Появляется 
предмет спора. И пессимист 
Гудилин, подступи к нему с

ЕСТЬ СВЯЗЬ!
Пользуясь услугами 

связи, мы редко заду
мываемся над тем, как 
же все это достигается? 
Все это «невидимое» 
хозяйство связи созда
ют ученые и конструк
торы Центрального 
конструкторского бюро 
Министерства связи 
СССР.

С помощью разрабо
танной в ЦКБ аппара
туры диспетчерской 
связи руководитель 
крупного предприятия, 
объединения получает 
возможность проводить 
совещания с работника
ми подчиненных рабо
чих служб, находящих
ся на своих рабочих 
местах. При этом уча
ствовать в таком «тело- 
фонно - телеграфном» 
совещании могут одно
временно 250 человек.

НА СНИМКЕ: инже
нер И. П. Павлова вво
дит в пульт рабочую 
программу проверки 
аппаратуры.
Фотохроника ТАСС.

КОМАНДИР
чугана Пети был митинг около 
Кафедрального собора (ныне 
площадь имени 1905 года), ку
да он попал случайно с двою
родным братом Морозовым, 
тоже ятесовским рабочим.

«Около собора (против до
ма нотариуса Ардашева) стоя
ла опрокинутая вверх дном 
пустая бочка, вокруг нее — 
толпа в 140—150 человек... из 
рабочих заводов города. Здесь 
также были студенты горного 
училища, ученики мужской, 
женской гимназий и реального 
училища. На бочке... стоял мо
лодой человек в студенческой 
куртке, без фуражки, с копной 
черных волос на голове, в пен
сне и с большим подъемом 
говорил речь... Братишка тол
кнул меня в бок и шепотом 
сказал: «Смотри, выступает
товарищ Андрей». ...Вдоль ла
вок и лабазов стояли в ряд 
конные городовые. Меня бра
ло любопытство, почему это 
на политических не нападает 
полиция. И вдруг ... из-за го
стиного двора появилась ог
ромная толпа торговцев и 
разного сброда, вооруженная 
топорами, железными прутья
ми, камнями и палками. Брат 
схватил меня за руку и крик
нул: «Черная сотня! Бежим!» 
Я, не чувствуя под собой ног, 
бросился бежать к плотине го
родского пруда. А сзади, у 
Кафедрального собора, был 
слышен крик, раздалось не
сколько выстрелов»...

Едва закончив три класса 
школы, Петя пошел работать на 
гранильную фабрику. Ему тог
да не было еще 14 лет. Через 
год умер отец, и вся тяжесть 
жизни легла на мать и стар
шего из детей — Петра. На их 
попечении были еще брат Фе
дя и маленькая сестренка Зоя,

настойчивой просьбой все-та- 
ки пожелать что-нибудь ком
сомолу, может высказать вот 
такие соображения:

— Нужна броская атрибу
тика. Надо больше прово
дить культурных, зрелищ
ных мероприятий. . Внутри 
комсомола необходимо деле
ние по возрастам, и чтобы 
каждая группа имела свою 
символику: шарфы, повязки, 
цветок в петлицу...

Можно соглашаться или 
не соглашаться с Игорем 
(кстати, шофер Алексей 
Шаламов и няня детсада На
талья Цемержинская тоже 
считают — надо чаще всем 
комсомольцам проводить $ме- 
сте праздники), но в чем 
нельзя упрекнуть Гудилина, 
так это в равнодушии. Без- 
различие — пожалуй, самая 
защищенная крепость, и го
рой, честно говоря, просто 
разводишь руками: ну как к 
ней подступиться?

— Работа, дом — больше 
ничего и не надо. Не трогай
те нас, — заявили водители 
Сергей Федоров и Сергей Во- 
рончихин.

Кстати, абсолютно отрица
тельные оценки работы сов
хозного комитета ВЛКСМ 
мы услышали от тех ребят, 
которые всеми правдами И 
неправдами избегают комсо
мольских дел. И нс в том 
беда, что критика нам не по 
нраву. К нелицеприятным 
отзывам мы относились с ин
тересом, если замечания бы
ли по существу. Но вот 
огульного отрицания всех и 
вся воспринимать серьезно 
не могли. Критика должна 
исходить от заинтересован
ных людей. От них мы и ус
лышали, почему наша рабо
та зачастую остается вне по
ля зрения односельчан.

— Информация поставле
на плохо. Субботники сколь
ко раз проводили, но о них 
никто не знал. А вот недавно 
прошел очередной, после не
го выпустили фотогазету — 
теперь кого в Рыбниковском 
ни спроси, всякий скажет, 
что да, комсомольцы выхо
дят на субботники, — сказал 
Григорий Каркавин. 

которой исполнился только 
один год. Вскоре удалось по
ступить разметчиком на завод 
Ятеса, довелось испытать все 
мытарства заводской жизни, 
тяжелый изнурительный труд 
в горячих цехах — котельном 
и кузнечном, где работало 
много подростков. Мальчиш
ки-заморыши принимались на 
случай «мелких» котельных ра
бот. Когда изготовлялись спе
циальные котлы или топки, 
пролезть в которые взрослому 
было невозможно, то для то
го, чтобы клепать самые тон
кие части, прибегали к их услу
гам. Брали мальчонку (их в 
шутку называли «кротами»), 
раздевали догола, мазали мас
лом или салом, крестили и за
пихивали в котел. Вытаскивали 
его обычно полумертвым за 
веревку...

В 1916 году Петра взяли в 
солдаты и отправили на Ру
мынский фронт рядовым. 
Вскоре его, как специалиста- 
слесаря, отозвали в Одесский 
отдел Гатчинской авиационной 
школы. Занимаясь ремонтом 
самолетов, он, как и в детстве, 
мечтал о небе, хотел стать лет
чиком. В марте 1917 года Ти
пикин был принят в члены 
РСДРП(б) и вместе со старши
ми товарищами стал занимать
ся агитационно - пропагандист
ской работой среди солдат.

В ноябре 1917 года Петр 
вернулся из армии в Екатерин
бург. Он узнал, что его друг 
детства Вася Еремин активно 
руководит молодежью на за
воде Ятеса, а брат его Федя 
— в типографии. Петя, естест
венно, не мог оставаться в 
стороне от тех бурных собы
тий.

При горкоме ССРМ (Социа
листический союз рабочей мо-

Но самое любопытное — 
это когда критика перера
стает в конструктивные пред
ложения. Их, в основном, вы
сказывали ребята, активно 
участвующие в работе сою
за молодежи. Когда сам 
возьмешься за дело, тогда 
уже не до отвлеченных рас- 
суждений, и мысль становит
ся Конкретной, и начинаешь 
искать выход из трудных си
туаций.

— Директором Дома куль
туры стал Дима Цемержин- 
Ский, недавно вернувшийся 
из армии. За дело он взялся 
горячо, надо бы комсомоль
ской организации ему по
мочь, — высказала свое мне
ние Валентина Степанова.

Учительница Прина Кали
нина обеспокоена благоуст
ройством Рыбниковского:

— Дома у нас .в селе кра
сивые — в основном двух
этажные коттеджи. На фаса
дах — орнаменты, выложен
ные цветным кирпичом. А 
вот зелени мало. Распланиро
вать бы по-новому и площадь 
возле обелиска павшим, по
садить там елочки.

Поясню: обелиск находит
ся в центре села и за ним 
ухаживают: регулярно кра
сят, высаживают возле него 
цветы. Но стоит согласиться 
с Ириной' подходы к обелис
ку надо бы сделать благооб
разней.

Главный агроном совхоза 
Анатолий Куркин сам ведет 
волейбольную секцию, и 
прежде всего он говорил о 
том, что необходимо актив
ней привлекать ребят к заня
тиям спортом.

— Строительство тира по
ра довести до конца: нужны 
материалы, техника. Ну, и 
моя мечта — надувной спорт
зал.

О таком зале Анатолий уз
нал из газеты «На смену!». 
В поселке Рефтинский ком
сомольцы надувной склад, 
поступивший к ним из ГДР, 
переоборудовали для занятий 
спортом. Прочитал об этом 
Куркин, и захотелось ему са
мому посмотреть. Съездил в 
Рефтинский, убедился лич-

молодежной сотни
лодежи) был создан отряд 
Красной гвардии, которым ру
ководил Екатеринбургский 
центральный штаб Красной 
гвардии Урала — его воз
главлял революционный мат
рос с Балтики П. Д. Хохря
ков. Петру Типикину, а также 
сыну коммуниста с Монетки 
Валентину Баранову поручили 
инструкторскую работу по 
обучению военному делу крас
ногвардейцев молодежного от
ряда ССРМ.

Когда Уральский обком при
ступил к организации второго 
похода против Дутова, появи
лось решение о создании бое
вой сотни ССРМ. На призыв 
обкома ССРМ откликнулись 
молодые рабочие не только 
Екатеринбурга, но и большин
ства уральских заводов.

В начале февраля огромные 
залы бывшего клуба превра
тились в военный лагерь. В 
один из вечеров сюда приш
ли И. М. Малышев, П. Д. Хох
ряков и П. 3. Ермаков. Малы
шев поинтересовался, как 
идут дела с формированием 
молодежной сотни. Узнал, что 
набрали уже 140 человек, сот
ня почти готова. Малышев со
общил, что она войдет само
стоятельной единицей в состав 
2-й Уральской рабочей дружи
ны, формирование которой он 
проводил и был назначен ее 
комиссаром. На общем собра
нии красногвардейцев коман
диром молодежной боевой 
сотни бойцы избрали молодо
го солдата Петра Типикина. 
Отважный двадцатилетчий 
командир с сурово нахмурен
ными бровями и проницатель
ными карими глазами, в глуби
не которых таился мальчишес
кий задор, был любимцем 
красногвардейцев. Заместите

но — да, можно сделать. И 
теперь мы вместе с ним бу
дем думать, где найти сред
ства на покупку склада.

Вообще комитет комсомо
ла сейчас в своей работе бу
дет во многом опйпаться на 
данные, полученные в ре
зультате опроса.

Мы уже создали пресс- 
центр. Недавно на Богатен- 
ковской ферме прошел празд
ник молодых животноводов— 
и вот, пожалуйста, вы его 
можете увидеть на снимках 
в фотогазете.

Думаем, как лучше орга
низовывать субботники, а они 
у нас бывают часто. Летом 
легче привлечь ребят: после 
работы никто не расходится, 
сидим у костра. Жарим шаш
лыки, разговариваем, поем 
песни. Ради таких минут мно
гие охотно участвуют в суб
ботниках. Но и зимой можно 
что-то придумать. Музыка, 
стенды с фотогазетами, «мол
ниями» помогут создать ат
мосферу праздника — так 
думаем.

И еще один момент мне 
кажется важным. У нас не
давно состоялась профсоюз
ная конференция, где утверж
дался коллективный договор. 
Мы пригласили всех комсо
мольцев: ребята, приходите, 
вносите свои предложения по 
улучшению условий труда, 
по жилью, по подведению 
итогов сопевнования. Приш
ло 25 человек. Мне удалось 
добиться, чтобы в договоре 
отдельным пунктом было за
писано: «Создать два комсо- 
мольско - молодежных кол
лектива, в детском саду и 
гараже». А ребята все собра
ние ни гу-гу. так и отмолча
лись. Вышли потом, я нача
ла их расспрашивать, и что 
оказалось: комсомольцы про
сто не знают своих прав. По
тому и отнеслись к собранию, 
как к мероприятию для «га
лочки».

Мне кажется, нам для ут
верждения своих позиций 
нужно использовать любые 
возможности. Ведь только 
авторитетная организация 
способна осилить тот нема
лый круг проблем, который 
очертил проведенный нами 
опрос.

Л. АНОХИНА, 
секретарь 

комитета ВЛКСМ 
совхоза «Родина».

Каменский район.

ПОДРЯД
Перемены к лучшему на

чались здесь два года назад. 
Так уж получилось, что в 
типографию пришло много 
новых людей, коллектив 
стабилизировался, и это, 
естественно, отразилось на 
работе. Сегодня полигра
фисты трудятся намного ров
нее, увереннее, чем прежде. 
Для доказательства можно 
привести Такой факт: не
сколько кварталов подряд 
специалисты Невьянской ти
пографии удерживают пер
венство области и района ' в 
социалистическом соревно
вании. В чем же все-таки 
причина успеха?

Одна из главных, навер
ное, та, что в должность ди
ректора вступил опытный по
лиграфист, человек еще мо
лодой, прекрасно знающий 
дело (в прошлом он работал 
линотипистом), имеющий 
практику руководящей рабо
ты, — Владимир Алексан
дрович Левин.

С чего начать? Этот во
прос нужно решать всем, 
кто приходит на новое 
место. Начали, казалось бы, 
с простого — навели поря
док в помещениях. Сегодня

лем его избрали такого же 
молодого солдата — слесаря 
Злоказовского снарядного за
вода Савву Белых, члена об
кома ССРМ.

Первое боевое крещение 
молодежная сотня получила в 
бою за мост через реку Ай у 
Золотой Сопки. Но особенно 
памятным стало сражение у 
Черной речки. По указанию 
штаба молодежная сотня вы
шла из станицы Берлинской 
последней в арьергарде. Типи
кин получил задание Малыше
ва: «Если начнется бой, орга
низуешь оборону батареи и 
прикрытие флангов со сторо
ны леса».

У моста Черной речки конная 
разведка первая наткнулась на 
засаду дутовцев. Очень удач
но противник выбрал место 
боя. Казаки расположились на 
правом, возвышенном берегу, 
а наши бойцы— на противопо
ложном, отлогом, и были от
крыты для обстрела. Но, не
смотря на это, красногвардей
цы, развернувшись в боевой 
порядок, вступили в бой с бе
локазаками. Помогла и наша 
артиллерия. В это время от 
леса по открытому сжатому 
полю к батарее неслась кон
ная лавина дутовцев с обна
женными шашками и пиками.

Почти пять часов длился 
этот бой с превосходящими 
силами противника. Организо
ванные крупные казачьи силы, 
выступившие против неопыт
ных красногвардейцев, были 
разбиты. Красногвардейцы 
стояли насмерть и не дрогну
ли. Белоказаки потеряли более 
500 человек. Потери крас
ных бойцов были незначитель
ны — 13 человек убитых.

В ночь с 1 на 2 мая боевая 
дружина, блестяще выполнив

В подмосковном совхозе «Оранжерейный комплекс» 
посадочный материал гвоздик, тюльпанов, нарциссов, хри
зантем, лилий, орхидей, бегоний стали выращивать не 
тотько традиционным методом — на торфе, айв гидро
понных установках.

НА СНИМКЕ: в теплице посадочный материал гвоз
дики выращивается гидропонным методом. Этот метод 
позволяет увеличить урожайность и уменьшить затраты 
на их производство. Фотохроника ТАСС.

ф КАЛИНИНГРАД. На по
мощь небольшим предприятиям 
и организациям региона при
шли специалисты «Калинин- 
градглавенаба», открыв пункт 
проката машин и оборудова
ния. Здесь можно взять на 
время измерительный прибор, 
сварочный аппарат или авто
кран. Это нововведение быстро 
завоевало популярность. Если 
прежде каждый обходился как 
умел, нередко покупая нужные 
всего на месяц, а то и на день 
дорогостоящие вещи, то те
перь, в условиях хозрасчета, 
подобные приобретения — не
позволительная роскошь. Го
раздо выгоднее за небольшую 
плату получить нужные меха
низмы и приборы напрокат.

ф РОЯ (Латвийская ССР). 
Партнерами машиностроителей

БЕРЕТ... ЛИНОТИПИСТ
можно говорить, что он ус
тановился в каждом произ
водственном переделе. Внеш
ний порядок, как выяснилось, 
не мелочь. Люди стали со
браннее, дружнее, подтяну
лись. Сейчас уже можно го
ворить, что остались в прош
лом необоснованные простои, 
давно нет прогулов (теперь 
это было бы просто ЧП).

Порядок — фактор нема
ловажный, но не единствен
ный. Нынче в Невьянской 
типографии, как и на дру
гих полиграфических пред
приятиях области, стали го
товиться к переходу на но
вые условия работы. Конеч
но, не все поняли, что это 
такое новые условия. Но 
было желание вникнуть в 
суть дела. Помогал в этом 
директор предприятия. Вла
димир Александрович — хо
роший пропагандист. Рабочие 
с интересом шли на его за
нятия в школе экономиче
ских знаний. Вместе, всем 
коллективом, изучили курс 
«Интенсификация производ
ства. Полный хозрасчет и 
самофинансирование». Вла
димир Александрович пока
зывал выгоду нового мето- 

возложенные на нее задания, 
возвратилась в родной город.

Весь актив ССРМ, возмужав
ший за дни похода, включил
ся в кипучую работу, чтобы 
вновь оживить ячейки на за
водах. При Екатеринбургском 
комитете ССРМ была сохране
на вооруженная группа моло
дых красногвардейцев, выпол
нявшая отдельные задания.

В первые дни мая группа 
несла ночную охрану Екате
ринбургского городского Со
вета. Петр Типикин вспомина
ет: «В наряде со мной были 
Савва Белых, Паша Быков, Ва
ся Еремин, Саша Голубев, Па
ша Завьялов, Герман Быков, 
Федя Плясунов, Саша Заха
ров, Павлик Пименов и дру
гие ребята. После дутовского 
похода они все как бы вырос
ли, стали серьезнее. Мы сиде
ли на балконе и слушали Ва
сю Еремина, который читал 
нам свое стихотворение о ду- 
товском походе. Все нам ка
залось в прошлом, и мы тогда 
мечтали о счастливой жизни в 
будущем»...

Когда пришло известие о 
выступлении белочехов, почти 
все члены ССРМ, способные 
носить оружие, ушли на новый 
фронт с отрядами, спешно 
формируемыми на заводах 
города. Собирался и Петр. Но 
произошло вот что. На стан
ции Екатеринбург он случай
но увидел железнодорожные 
платформы с погруженными 
на них аэропланами «Ньюпор» 
и «Ваузен». Сразу вспомнились 
дни далекого детства, когда 
летом 1911 года с ватагой ре
бятишек бегал на городской 
ипподром, где один из пер
вых русских летчиков А. Ва
сильев совершал гастрольные 
полеты на аэроплане «Бре-

дружественного Магдебурга 
стали рыбаки крупнейшего в 
Латвии колхоза «Банга». Изго
товленные в ГДР двигатели ус
тановлены на приобретенных 
хозяйством траулерах, ставших 
своеобразным испытательным 
полигоном новых механизмов. 
С переходом на новые условия 
хозяйствования колхоз стал ак
тивнее заключать прямые дого
воры с зарубежными фирмами. 
В хозяйстве успешно использу
ются садки для выращивания 
форели в море, приобретенные 
в Японии. Завершены перегово
ры с финской фирмой «Эккоим- 
пеке» о создании совместного 
предприятия. Северные соседи 
поставят на компенсационной 
основе технологическое обору
дование для выращивания фо
рели, лосося.

да на конкретных примерах. 
Разобравшись во всем, поли
графисты поддержали Леви
на: решили сделать коллек
тив районной типографии 
комплексной хозрасчетной 
бригадой.

Люди заинтересовались но
вым методом работы. Как 
обстоят дела на предприя
тии? Нет равноду шных к 
этому вопросу. Потому, на
верное, и рабочие собрания 
всегда проходят интересно. 
На каждом обязательно об
суждается ход выполнения 
плана. Есть успехи — хоро
шо, произошли сбои — ана
лизируются их причины. Кри
тики здесь не боятся. Давно 
уже все поняли, что она то
же только на пользу,

Решаются и Другие вопро
сы на собраниях, связанные 
не только с работой: какой 
спортивный инвентарь купить 
в первую очередь, как про
вести вечер. Недавно, напри
мер, поздравили с 30-летним 
трудовым стажем линотипи- 
стку Нину Егоровну Широ
кову.

На первом рабочем собра
нии выбрали совет .трудово

лио», напоминавшем стрекозу. 
Вспомнилась и работа авиа
механиком в Одесском отде
ле Гатчинской авиашколы. Но 
хотелось самому побывать в 
небе. Из разговора с сопро
вождающими выяснил, что это 
авиаимущество направляется 
из Петрограда в Сибирь. Воз
никла идея — оставить аэро
планы в Екатеринбурге. Соп
ровождающие согласились. О 
планах создания авиационного 
отряда сообщили военному 
комиссару Уральской области 
Ф. И. Голощекину, и он согла
сился с предложением.

Так был создан первый 
Уральский авиационный отряд. 
Аэропланы быстро собрали, 
привели в боевую готовность.

По распоряжению штаба 
авиаотряд выехал в Нижний 
Тагил, где влился как попол
нение в 5-й социалистический 
авиаотряд. Типикин вылетел на 
разведку и провел боевые 
операции по бомбежке стан
ции Верх-Нейвинск. Снизив
шись до высоты 400 метров, 
самолет с разворота шел на 
цель и бомбил вражеские эше
лоны. Налеты совершались и 
на станцию Невьянск, где ско
пилось много вражеских эше
лонов, стоял бронепоезд. За
тем отряд перебазировался в 
Кушву и расположился около 
станции Гороблагодатская. Во 
время воздушной разведки в 
районе Верхней Салды был 
смертельно ранен летчик 
Алексей Упоров. С остервене
нием сбрасывал Петр бомбы 
на вражеские эшелоны на 
станции Нижний Тагил, мстя 
за смерть боевого товарища. 
Это был его последний вылет 
на Восточном фронте...

В. ЗЕЙФЕРТ, 
краевед.

ф ЛЕНСК (Якутская АССР). 
Отличный урожай огурцов со
зрел под лучами искусственных 
солнц в опытной теплице Сред
не ленской геологоразведочной 
экспедиции. Спроектированный 
учеными Сибирского отделения 
ВАСХНИЛ, этот парник отлич
но выдержал испытания якут
скими морозами. В качестве 
почвы в теплице использован 
обычный строительный керам
зит, который подпитывается 
раствором со всеми необходи
мыми растениям компонента
ми. Как показал первый опыт, 
подобные теплицы способны в 
течение всего года давать хо
рошие урожаи овощей даже в 
самых суровых условиях За
полярья.

(ТАСС).

го коллектива. Вошли в него 
7 человек, а возглавить со
вет доверили молодой лино- 
типистке Татьяне Ушениной. 
Надо сказать, что здесь де
лают ставку на молодежь. Де
путатом городского Совета, 
напоимер, избрали комсомол
ку Елену Орлову. Она печат- 
ница, работает по сменам, но 
находит время для общест
венных дел: и для депутат
ских, и для комсомольских. 
Недавно Елена отчитывалась 
перед своим коллективом о 
том, что уже сумела сделать 
как депутат. Ей было о чем 
рассказать своим товарищам. 
Важно, что Елена не стесня
ется открывать двери каби
нетов руководителей. Она 
понимает, что за ней стоят 
ее избиратели.

Нынче осенью обновилось 
и профсоюзное руководство. 
Председателем стала набор
щица Ирина Путина.

Много молодежи в Невь
янской типографии. Молодым 
стали больше доверять, и 
стало ясно, что им по плечу 
самые серьезные задачи.

А. ИГНАТЬЕВА.
Невьянск.

яии
«Своя чужая боль» — под та

ким заголовком был опублико
ван 18 декабря материал о 
необходимости помощи до
школьным детским домам. Раз
говор на эту тему был продол
жен 8 и 14 января. Высказано 
предложение Свердловского 
горкома комсомола о строи
тельстве загородного дома, где 
сироты могли бы отдыхать ле
том. Территория определена в 
Кашино. Идет конкурс: каной 
должна быть дача для детей 
5 — 7 лет, лишенных родитель
ской опеки. Часть средств на 
строительство выделяют пред
приятия-шефы...

А мы продолжаем разговор 
об отношении к детским до
мам.

СКОЛЬКО
ЗАПЛАТЯТ
«КУКУШКИ»?

Прочитала в вашей газета 
письмо под заголовком «А мне 
жалко...» Вы думаете, что все 
будут осуждать эту женщину, 
но за что?

Если бы это письмо я про
читала еще пять дней назад, 
до выхода газеты «Семья», ко
торую выписываю, я бы с этой 
женщиной не согласилась. Пи
шет в газету, что жалко ей 
рубль для сирот. А в то 
же время в детских домах со
держится только 5 процентов 
круглых сирот, а остальные 95 
процентов —- сироты при жи
вых родителях. Почему же лю
ди должны отдавать свои че
стно заработанные деньги, в 
то время как мамаши этих де
тей гуляют, пьянствуют, по
смеиваются над нашей систе
мой, не платят ни копейки на 
содержание своего ребенка? 
Сдали ребенка в детдом и жи
вут спокойно, как будто ниче
го не случилось... Забыли. Вы
черкнули из памяти навсегда. 
А ребенок — на всю жизнь ка
лека, потому что никогда не 
скажет слово «мама», он ли
шен родительской любви, и это 
в то время, когда нет войны. 
Пусть же эти женщины содер
жат своих детей, пусть платят 
алименты, как мужчины. Какое 
же у нас равноправие? Если 
мужчина бросает семью, он 
содержит ребенка до 18 лет, а 
женщина, которая родила и 
подкинула своего ребенка в 
детдом, освобождена от это
го. Пусть они платят тоже в 
принудительном порядке, пусть 
их обсуждают на работе, пусть 
сообщают, что она бросила 
ребенка, я не вижу никаких 
уважительных доводов в ее 
защиту. Раз родила — сумей 
воспитать.

Я знаю, что вы не будете 
печатать мое письмо, но я 
твердо уверена, что большин
ство людей согласятся со 
мной.

Я просто не смогла не на
писать, так меня это задело. Я 
сама мать двоих детей, и у ме
ня в голове не укладывает
ся, как это можно предать сво
его ребёнка.

Е. СЛУЖАКОВА.

ИМ НУЖНО
ПОМОЧЬ

Очень меня расстроило пись
мо читательницы, которое на
зывалось «А мне жалко...»

В. Л. подводит под одну 
черту всех воспитанников дет
ских домов, говоря, что это 
дети алкоголиков и пьяниц. Да, 
большинство детей именно та
ких/ во почему ребята долж
ны нести ответственность за 
своих родителей? Читательница 
приводит пословицу; «Яблоко 
от яблони недалеко падает». Я 
могу сказать другую в ответ: 
«Не та мать, которая родила, 
а та, которая воспитала». Ка
ким станет человек — это уже 
зависит от воспитания. Хочет
ся привести в пример сыктыв
карскую школу-интернат № 1, 
директором в которой Алек
сандр Александрович Католи
ков. Я бы не сказала, что в 
том детдоме подрастают оче
редные «кукушки».

В. Л. пишет, что ей не жало 
детей, которые воспитываются 
в детских домах. Эти дети не 
требуют жалости, им нужна 
помощь, а не слова. А если ей 
жалко рубля, как она говорит, 
так у нее его никто и не от
бирает, это дело доброволь
ное!

Я считаю, помочь детским 
домам — это наша прямая 
обязанность. И говорить о го
сударстве как о попрошайке 
неправильно и бессовестно. Не
ужели же оно сделало мало 
для нашего блага?!

Думаю, что многие меня 
поддержат.

Лариса М.

ПУСТЬ БУДЕТ 
ЕЙ СТЫДНО!

Уважаемая редакция газеты 
«На смену!». Я прочитала пись
мо «товарища» R. .'I. Да и ка
кой она нам товарищ? Взрос
лый человек, а такое написа
ла. Как только можно этих 
сиротских ребятишек называть 
будущими алкоголиками и ту
неядцами? Просто немыслимо. 
Нельзя же все и всех брать 
под одну крышу. Разве они 
виновны в том, что они дети 
алкоголиков? А В. Л. еще вы- 
хваляюще пишет, что ее порт
рет был на доске передовиков. 
Так раз ты не брала взаймы у 
других, так помоги им сама, 
если уж так трудно приходит
ся этим ребятишкам. Вы не 
подумайте, я не в том смысле, 
что у них нет обеспечения, а в 
том, что у них нет семьи, они 
лишены материнской ласки, 
любви. Да и что убеждать та
ких жадных и злых людей, ес
ли им копейки жалко для де
тей, не говоэя о р'блях

Н. НУРХАКИШОВА.
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НА СМЕНУ! ....................... ............... —

Изнанка мифа о щедрой помощи Запада
развивающимся странам

РУКА ДАЮЩЕГО НЕ ОСКУДЕЕТ? АПН
В одном из ноябрьских но

меров английский еженедель
ник «Экономист» поместил ре
дакционную статью, посвя
щенную продовольственной по
мощи Запада голодающим в 
развивающихся странах. Ни
чего нового в статье в общем- 
то нет. Поражает в ней конт
раст начала и конца, посылки 
и вывода. Ибо начинается она 
как гимн бескорыстию и благо
родству западных благотвори
телей, чуть ли не подвижниче
ству правительств и частных 
организаций, которые оказыва
ют эту помощь. А заканчивает
ся утверждением, что помогать 
пораженным засухой и неуро
жаем странам не только не 
нужно, но даже вредно.

Прежде всего «Экономисту» 
не нравится, что далеко не все 
правительства стран «третье
го мира» придерживаются 
угодного Западу политическо
го курса. «Как же так? — со
крушается журнал. — Мы им 
помогаем, а они не хотят от
казаться от социалистического 
пути развития и порвать связи

ставки им продовольствия.
Есть и вторая. Она распро-

страняется уже на 
чателей западных 
ственных вливаний 
от политической

всех полу- 
продоволь- 
независимо 

ориентации.
Мы избаловали голодную Аф
рику, самодовольно утверждает 
«Экономист» и продолжает: 
«Если Африка будет всегда до
жидаться, пока ее накормят, 
она никогда не сможет прокор
мить сама себя».

Прекрасная педагогическая 
мысль — учить менее опытных 
в экономических делах парт
неров по мировому сообщест
ву обходиться собственными 
силами. Если бы только в ос
нове ее не лежала большая 
ложь. Запад никогда не кор
мил ни Азию, ии Африку, ни 
Латинскую Америку. Не отри
цая объективной и безусловной 
полезности поставок продоволь
ствия голодающим развиваю
щимся странам из запасов 
развитых держав капиталисти
ческого мира, следует все же 
подходить реально к масшта
бам этой помощи. Она мизер-

еем в чрезвычайной ситуации, 
когда американские фермеры 
произвели слишком много зер
на. Реализация излишков на 
западных рынках или внутри 
страны привел« бы к резкому 
падению цен на зерно. Созда
вая дополнительные рынки в 
государствах с низким уров-

ехавших из СССР. К настоя
щему времени эти цифры уд
воились. По данным ЮНЕС- 
ПО, подготовка одного такого 
специалиста обходится в 46 
тысяч долларов, а в течение 
каждых десяти лет работы он 
приносит своим нанимате
лям около 250 тысяч долла
ров прибыли. Таким образом.

бежчики представляют уни
кальную ценность для целей 
национальной безопасности 
США, их используют для эф
фективного обучения сотруд
ников военной разведки.

В своем выступлении се
натор Сэм Нанн сказал, что 
в подстрекательстве советских 
граждан к иммиграции долж-

с Советским Союзом и други- на в сравнении с действитель-
ми социалистическими страна
ми». Стало быть, своей про
довольственной помощью За
пад содействует усилению по
зиций тех правительств, кото
рые выгодно было бы, напро
тив, всячески ослаблять. Это 
первая причина прекратить по-

мыми нуждами. Мало того, она 
никогда не была по-настояще
му бескорыстна.

Известно, что, скажем, США 
осуществляют продовольствен
ную помощь в соответствии с 
законом № 480 от 1954 года, 
который был принят конгрес-

БЕССМЫСЛЕННЫЕ ЖЕРТВЫ
Во что обходится война
Ирану и Ираку

Продолжающаяся ирано-иракская братоубийственная 
война тяжким бременем легла на жизнь обоих народов 
и других стран региона. Множатся людские жертвы и раз
рушения, наступил регресс экономического и обществен
ного развития. Парижская газета «Монд» опубликовала 
на рубеже 1987 и 1988 годов данные, позволяющие со
поставить хозяйственное и финансовое положение двух 
воюющих государств.

Иран. После семи лет войны экономика Исламской
республики проявляет признаки истощения, 
промышленность парализована в результате

Крупная 
нехватки

сырья и запасных частей для машин и другого оборудо
вания. В стране около 750 тысяч безработных. Кроме 
того, в 1987 году различные районы страны постигли
стихийные бедствия наводнения или засуха. Импорт
сократился до минимума. «Монд» указывает, что Иран с 
трудом обеспечивает элементарные жизненные потребно
сти своих граждан. Война поглощает в среднем ежегодно 
5 млрд, долларов. Страна все более остро ощущает не
хватку конвертируемой валюты. Западные банки считают, 
что ее запасы составляли в середине прошлого года все
го 5,3 млрд, долларов, т. е. чуть больше четвертой части 
валютных резервов, которые Иран имел в начале войны.

В 1986 г. доходы Ирана от экспорта нефти уменьши
лись до 6,6 млрд, долларов — это около половины по
ступлений по данной статье в 1985 г. и втрое меньше, 
чем в 1983-м. Чтобы обеспечить беспрепятственный вы
воз нефти, Тегеран предпринял реализацию дорогостоя-
щих проектов таких, например, как сооружение но-
вого трубопровода в зону юго-восточнее охваченного «тан
керной войной» Персидского залива и Ормузского про
лива.

Ирак. Ежегодные затраты этой страны на войну, пишет
«Монд», трудно с достаточной точностью учесть, но 
можно считать, что Они составляют в среднем 5—6 
млрд, долларов. Полагают, что в 1987 г. доходы Ирака 
от экспорта нефти составили 12 млрд, долларов. Не
смотря на резкое сокращение импорта машин, страна 
израсходовала в 1986 г. 8 млрд, долларов (и несколько 
больше в прошлом году на крупное промышленное стро
ительство: нефтеперегонного и металлургического заво
дов, химического комбината и фабрики автомобильных 
покрышек.

Ирак, как и Иран, болезненно ощущает нехватку ва
люты. Заграничная задолженность Ирака странам Пер
сидского залива оценивается в 31 млрд, долларов, а 
странам Запада — в 26 млрд.

(АПН).

нем 
сти 
зом, 
ных

О.

жизни, американские вла- 
действовали, таким обра- 

, прежде всего в собствеп- 
национальных интересах, 

днако срочная продоволь-
ственная помощь приносит в 
виде дивидендов не только пре
стиж. Она не раз использова-, 
лась для прямого политического 
давления на правительства раз
вивающихся государств. В свое 

'время за продовольственные 
кредиты у Южной Кореи была 
выторгована тайная сделка, 
чтобы снизить объемы экспорт-
ных поставок ее 
промышленности

текстильной
в

Бангладеш точно так
ставили 
джута на

США, а 
же за-

прекратить экспорт 
Кубу.

Всевозможные западные бла
готворительные организации, 
предоставляющие помощь про
довольствием, тоже руковод
ствуются не одним лишь хри
стианским милосердием. Зна
чительную часть денежных 
средств и продовольствия они 
получают от западных прави
тельств.

Боб Гелдоф — известный ком-

поэитор .ч музыкант, который 
в 1985 году организовал зна
менитые концерты в фонд по
мощи голодающей Африке 
«Лайв эйд», с отвращением 
вспоминал в интервью издаю
щемуся в Лондоне журналу 
«Эйша» свое столкновение с 
миром частного бизнеса. До
биваясь финансовой поддерж
ки своего начинания, он обиг 
вал пороги многих фирм и ком
паний. «О сострадании и ми
лосердии и речи не было, — 
рассказывал он. — Такими ка
тегориями наши деловые люди 
не мыслят. Я терпеливо объяс
нял им, что они сами заинте
ресованы в развитии, африкан
ских стран и росте материаль
ного благосостояния их населе
ния, поскольку богатая Афри
ка станет колоссальным рын-

в несколько, 
строк

КАБУЛ. Афгано - пакистан
ские переговоры в Женеве, ве
дущиеся через личного пред
ставителя генерального секре
таря ООН, создали, несмотря 
на все трудности и преграды, 
серьезную основу для реально
го урегулирования обстановки 
вокруг Афганистана, заявил 
агентству Бахтар представи
тель МИД Республики Афга
нистан.

ГАВАНА. По призыву ряда 
оппозиционных партий, в том 
числе Объединенной партии

ком для сбыта западной
продукци.и. Только такие ар
гументы еще вызывали какой- 
то положительный отклик».

Любопытно, что циничная за
падная пресса, которая давно 
уже не верит ни в чье беско
рыстие, ухитрилась опорочить 
самого Гелдофа. Чего ради, 
спрашивали газетчики, будет 
звезда поп-музыки занимать
ся сбором средств для голо
дающих? И сами отвечали: не 
иначе как для того, чтобы про-
дать потом 
пласта нок.„

побольше своих
И. МОНИЧЕВ.

гаитянских ком чунистов
(ОПГК), a также обществен
ных организаций и католиче
ской церкви, население Гаити 
бойкотировало состоявшиеся в 
минувшее воскресенье в этой 
стране так называемые ^всеоб
щие выборы». Многие избира
тельные участки практически 
не функционировали из-за от
сутствия желающих принять 
участие в фарсе, предпринятой 
правящим в стране триумвира
том с целью утвердить в стра
не режим по типу Дювалье.

В объективе — планета
(ТАСС).

«ж

Древняя земля Сирии богата историче- 
скнми памятниками и достопримечательно
стями. Возвышающиеся в пустыне колон
нады легендарной Пальмиры, развалины 
замков крестоносцев в Алеппо, экзотиче
ские восточные кварталы старого Дамаска,
горные и морские курорты все это и
многое другое привлекает многочисленных 
■Туристов.

В окрестностях второго по величине го-

рода Сирин — Алеппо расположен древ
нейший архитектурный «заповедник» под 
открытым небом — Византийский собор 
Симеона-Столпника. «Калаат Самаан», 
как звучит это уникальное место по-араб
ски, сохранил уникальные базилики ран
него византийского зодчества.

НА СНИМКЕ: общий вид сохранив 
шегося архитектурного комплекса.

Фото ТАСС.

Калейдоскоп

БИЗНЕС НА РУСАЛКЕ
Одна из популярных досто

примечательностей датской сто
лицы — изящная бронзовая 
фигурна русалки, знаменитой 
героини сказки Ханса Кристиа
на Андерсена. Скоро 75 лет, 
как она сидит на валуне у ко
пенгагенского причала и груст
но смотрит в сторону моря.Это 
лишь четверть срока ожидания. 
Согласно легенде, дочь морско
го царя должна просидеть на

сиале 300 лет, прежде чем она 
будет принята в род людской 
и обретет бессмертие души.

Однако время^ проведенное 
на камне, спокойным не назо
вешь. В 1964 году русалке спи
лили голову. Двадцать лет спу
стя та же участь постигла ру
ку. В последнее время фигуру 
постоянно разрисовывают крас
ками.

Одновременно она стала пред
метом восхищения миллионов 
людей во всем мире. Ее образ 
украшает фотоальбомы о Да
нии, каждый турист, оказав
шись в Копенгагене, бежит на 
набережную Лангелиние, чтобы 
сфотографироваться рядом с

морской красавицей. Подсчита
но, что ей приходится позиро
вать перед полумиллионом ту
ристов ежегодно.

Если для самой русалки вре
мя ожидания тянется медлен
но, то потомки ее создателя 
ничего не имеют против того, 
чтобы она просидела еще 225 
лет. На дочери морского царя 
делается хороший бизнес. Го
довой доход от продажи поч
товых открыток, пепельниц, 
маек с изображением русалки 
и ее фарфоровых фигурок со
ставляет примерно 5,5 миллио
на датских крон. Хотя сама 
скульптура является в настоя
щее время собственностью му

«ПЕРЕКАЧКА УМОВ»
Экономическая диверсия

вот смысл призывов к иммиграции из СССР
Вопрос 

ранни из 
США и 
ставится

расширения иммиг- 
Советского Союза в 
Израиль, который 

Вашингтоном на
первое место в диалоге с Мо
сквой, имеет не столько гу
манитарную, сколь корыст
ную подоплеку. Как заметил 
Михаил Горбачев в интервью 
Эн-би-си, Соединенные Шта
ты удовлетворили половину 
своих потребностей в мате
матиках за счет иммигрантов 
из СССР. Подобная перекач
ка умов и рабочих рук обо
гащает Соединенные Штаты и 
его стратегического союзни
ка Израиль, нанося значи
тельный ущерб Советскому 
Союзу.

Материальный урон от чер
нобыльской катастрофы оце
нен в два миллиарда руб
лей. Но убытки от утечки 
людей, в подстрекательстве к 
которой участвуют Соединен
ные Штаты, превышают эту 
цифру в несколько раз. Из
данный в Вашингтоне стати
стический сборник Immigrant 
Scientists and Engineers) 
свидетельствует, что в сред
нем в США ежегодно приез
жает на жительство по де
сять тысяч химиков, физи
ков, математиков, биологов и 
других специалистов в опре
деляющих научно-техничес
кую революцию областях. Им
мигранты составляют пятую 
часть всех ученых и инжене
ров, работающих ,в США.

По данным Лондонской 
школы экономики, только 
лишь в затратах на подготов
ку научно - технических кад
ров в США экономят благо
даря иммигрантам четыре 
миллиарда долларов в год,

перекачка людей дает 
лиардные барыши. Не 
чайно, что связанные 
вопросы стали делом 
дарственной важности

мил- 
слу- 

с ней 
госу-

ДЛЯ
Израиля и США, их ставят 
на первое место, отодвигая 
вопросы о мире и разоруже
нии.

В октябре этого года в 
конгрессе США были прове
дены специальные слушания 
о том, как федеральное пра
вительство работает с имми
грантами из «Восточного бло
ка». Было отмечено, что с 
1970 года из Советского Со
юза в США переселилось при
мерно 100.000 человек, а в 
Израиль ■— в два раза боль
ше. Многие из выступав
ших — среди них был ди
ректор ЦРУ и 20 других ра-

но вестись еще более настой
чиво и активно, в этой агита
ции должны участвовать в 
первую очередь те, кто при
ехал на За; ад из-за «желез
ного занавеса».

Перекачка умов и рабочих 
рук ведется под прикрытием 
лозунга о «воссоединении 
семей». В Советский Союз 
заслано 680 тысяч вызовов — 
в большинстве своем фальси
фицированных, от несущест
вующих, самозваных родст
венников. Не секрет, , что 
подписавшему такой вызов в 
Израиле выплачивают гоно
рар в долларах. Людей за-
манивают материальными

ботников разведки гово-
рили о том, что, помимо все
го, иммигранты неоценимы 
для американского шпиона
жа.

«Рядовой иммигрант столь 
же важен, как бывший агент 
КГБ, — заявил директор ар
мейской разведки в отставке 
генерал - лейтенант Джеймс

благами. Фирмы МЕЛА, Ди- 
ннерман и К0 и другие при
сылают многочисленным ад
ресатам бесплатные посылки 
с вещами стоимостью до ты
сячи долларов каждая. Та
ким способом людей хотят 
уверить, что за границей их 
ждет райская жизнь.

Все эти расходы с лихвой
окупаются. Американский

Вильямс. Эти люди из

а 
из 
что 
пяти

профессор К. 
Вашингтона

Ньюланд 
считает, 

не менее 
Харак- 

комнью-

эта сумма 
миллиардов, 

терен гример с 
терной технологией. В 80-е
годы спрос на специалистов в 
этой области резко возрос, 
увеличиваясь ежегодно на 20 
процентов. Он удовлетворял
ся за счет иностранцев, в 
том числе бывших советских 
граждан.

В приложении к сборнику 
«Евреи в Советском Союзе», 
выпускаемому в Париже си
онистской федерацией Фран
ции, говорится, что уже к на
чалу 80-х годов в Израиле 
работало 15 тысяч инжене
ров и 10 тысяч врачей, при-

ниципалитета датской столицы, 
родственники ее создателя по
лучают от пяти до десяти про
центов с оборота.

Автором «маленькой морской 
русалки» является датский 
скульптор Эдвард Эриксэн 
(1876—1959). Вдохновленный 
балетом о несчастной героине 
Андерсена, он решил воссоз
дать ее образ в бронзе. .Пози
ровала ему Лена Эллине, кото
рой тогда было 29 лет.

50 лет назад семья Эриксе
нов по многочисленным прось
бам начала изготозлять копии 
русалки.

Сегодня самую маленькую 
модель русалки можно купить

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ОЛИМП
Поклонники классической му

зыки просят ТАСС проводить 
опрос популярности классиче
ских произведений. Это же 
настоятельно советуют нам 

авторитетные музыкальные кри
тики. И отныне в опросе ТАСС 
не только современная эстра
да, но и обзор наиболее по
пулярных пластинок с запися
ми классических произведе
ний. Именно поэтому парад 
популярности будет теперь на
зываться «Музыкальный
Олимп».

В декабре в разделе клас
сики в первую десятку вошли:

1. Г. Свиридов — «Метель», 
«Время, вперед». Исполняет 
большой симфонический ор
кестр ЦТ и ВР п/у В, Федосее
ва.

2. Л. Бетховен — Симфония 
№ 5 до-минор соч. 67, испол
няет Государственный акаде
мический симфонический ор
кестр n/у Е. Светланова

3. А Скрябин — Поэма эк
стаза, соч. 54, Прометей «Поэ
ма огня» соч. 60. Исполняет 
гос. акад. симф. оркестр п/у 
Е. Светланова

4. А. Вивальди — комплект 
из 5 пластинок, 12 произведе
ний. Лицензия ВААРН

5. П. Чайковский — Концерт 
№ 1. Исполняет С. Рихтер и 
оркестр n/у Е. Мравинского 
6. Л. Казарновская (сопрано)— 
арии из опер Д. Верди и Дж. 
Пуччини
7. И. Бах — токката ре-минор. 
Исполняет Г. Гродберг (орган) 
8. С. Рахманинов — Всенощ
ное бдение, соч. 37. Исполня
ет Ленинградская государст
венная академическая капелла 
им. М Глинки п/у В. Чернушен- 
ил
9 В. Моцарт — соната № 27 
соль-минор, 12 вариаций и 
др. Исполняет Д. Ойстрах

10. А. Вивальди — Времена 
года. Исполняет Е. Лисицина 
(орган)

25 января исполняется 50 
лет со дня рождения Влади
мира Высоцкого. Как показы-

е ОПРОС ТАСС МЕНЯЕТ НАЗВАНИЕ
• ИНТЕРЕСУЕМСЯ МНЕНИЕМ ПОКЛОННИКОВ 
КЛАССИКИ
@ ПАРАДОКСЫ ОПРОСОВ: САМАЯ ПОПУЛЯРНАЯ 
ПЕСНЯ ПО СТРАНЕ ПРИЗНАНА ХУДШЕЙ В 
СТОЛИЦЕ...

вают результаты общесоюзно
го опроса, его творчество про
должает волновать миллионы 
советских людей. В канун юби
лея поэта нам особенно при
ятно отметить, что серия пла
стинок «На концертах Влади
мира Высоцкого», к выпуску 
которой приступила фирма 
«Мелодия», второй месяц под
ряд возглавляет список побе
дителей -конкурса пластинок- 
«гигаитов». В минувшем году 
пластинки с записями В. Вы
соцкого семь раз входили в 
первую десятку опроса ТАСС. 
По данным, присланным зару
бежными корреспондентами 
ТАСС, Владимир Высоцкий в 
декабре назван также самым 
известным советским певцом за 
пределами нашей страны.

Итак, результаты декабря (в 
скобках приводятся данные за 
ноябрь):

1. (1). На концертах В. Вы
соцкого (1-я пластинка)

2. (4). «Мельница» — песни 
И. Николаева

3. (2). На концертах В. Вы
соцкого (2-я пластинка)

4. (3). А. Розенбаум — «Мои 
дворы»

5. (14). Группа «Дип перпл»
—■ «Дым над водой».

6. (7). Группа «Форум» — 
«Белая ночь»

7. (6). Группа «Черный ко
фе» — «Переступи порог»

8. (51). «Вернисаж» — песни 
на стихи И. Резника

9. (18). Группа «Машина вре
мени» — «Реки и мосты» (2-я 
пластинка)

10. (5). А. Розенбаум «Нари
суйте мне дом»

10. (8). Марина Влади поет 
песни В. Высоцкого

Две последние пластинки 
набрали одинаковое число бал
лов. Всего же по данным, по
ступающим в компьютер ТАСС 
из 133 городов нашей страны, 
в декабре среди наиболее по
пулярных упомянуто 87 дисков- 
«гигантов». В конкурсе пла
стинок - «миньонов» названо 
88 дисков, а первая десятка 
выглядит так:

1. (2). Группа «Алиса»
2. (3). А. Пугачева — «Надо 

жп»
3. (1). Группа «Черный кофе»
4. (5). С. Ротару — «Луна- 

луна»
5. (13). В. Кузьмин — «Симо

на», А. Барыкин — «Букет»
6. (9). А. Пугачева, В. Кузь

мин — «Две звезды»
7. (4). С. Ротару — «Лаван

да»
8. (18). «Я танцор диско» — 

музыка из к/ф «Танцор диско»
9. (—). А. Пугачева — «Ок

раина»
10. (6). Л. Вайкуле — «Чарли 

Чаплин», «Еще не вечер»

В декабре редакция «Музы
кального Олимпа» получила 
свыше 20 тысяч писем из всех 
республик нашей страны. На 
основе обработки 10 тысяч 
наугад выбранных писем, как 
обычно, составлены списки на
иболее популярных песен и 
исполнителей. На первом ме
сте осталась песня Г. Татарчен- 
ко и Ю. Рыбчинского «Белая 
ворона» я исполнении В Ле
онтьева. Заметим, что эта пес
ня названа «худшей песней го
да» по опросу, проведенному 
столичной молодежной газе
той «Московский комсомолец». 
Как вы думаете, в чем причи
на такого полярного расхож
дения в оценках?

1. (1). «Белая ворона» — 
В. Леонтьев (муз. Г. Татарчен- 
ко, сл. Ю. Рыбчинского) — 
1012 голосов.

2. (4). «Алло» — А. Пугачева 
(муз. А. Пугачевой, сл. И. Ни
колаева) — 678 голосов

3. (2). «Незнакомка» — И. 
Николаев (муз. И. Николаева, 
сл. П. Жагуна) —- 631 голос

4. (7). «Букет» — А. Барыкин 
(муз. А. Барыкина, сл. Н. Руб
цова) — 405 голосов

5. (6). «Мастер и Маргари
та» — И. Николаев (муз. и сл. 
И. Николаева) — 347 голосов

6. (10). «Поговорим о люб
ви» — «Модерн токинг» 
(ФРГ) — муз. и сл. Д. Боле
на — 287 голосов

7. (9). «Белая ночь» — груп
па «Форум» (муз. А. Морозова, 
сл. С. Романова) — 239 голо
сов

8. (11). «Моя любовь» — В. 
Кузьмин (муз. В. Кузьмина, сл. 
Т. Артемьевой) — 232 голоса

9. (5). «Мельница» — И. Ни
колаев (муз. И. Николаева, сл. 
П. Жагуна) — 203 голоса

9. (16). «Яблоки на снегу» — 
М. Муромов (муз. М. Муромо
ва, сл. А. Дементьева) — 203 
голоса

10. (14). «Мадонна» — А. Се
ров (муз. И. Крутого, сл. Р. Ка
заковой) — 184 голоса

Самыми популярными испол
нителями в декабре поклон
ники современной музыки, 
приславшие открытки в адрес 
«Музыкального Олимпа», наз
вали:

1. В. Леонтьев — 29 песпи в 
его исполнении набрали в сум
ме 1237 голосов

2. И. Николаев — 7 песен, 
1234 голоса

3. А. Пугачева — 32 песни, 
958 голосов

4. В. Кузьмин — 24 песни, 634 
голоса

5. «Модерн токинг» [ФРГ] — 
21 песня, 617 голосов

6. А. Барыкин — 7 песен, 
473 голоса

7. Группа «Форум» — 15 пе
сен, 309 голосов

8. В. Пресняков — 7 песен, 
300 голосов

9. Группа «Веселые ребята»— 
11 песен, 239 голосов
10. С. Ротару — 20 песен, 214 
голосов

Из зарубежных исполните
лей, кроме занявшего пятое 
место и распавшегося в 
1987 году дуэта из ФРГ «Мо
дерн токинг» в редакционной 
почте упомянуты группа «Ста
тус-кво», вышедшая с песней 
«Ты в армии» на 38-е место, 
и группа «Европа», занявшая 
45-е место.

В заключение напоминаем —

открытки с названием вашей 
любимой песни направляйте по 
адресу:

103009, Москва-центр, Твер
ской бульвар, д. 10, ТАСС, «Оп
рос популярной песни». Обя
зательно указывайте исполни
теля, желательно -авторов му
зыки и слов, а также свой во
зраст и профессию. Учитывают
ся только открытки. Конверты 
вскрываться не будут.

[ТАСС].

НА СНИМКЕ: В. Высоцкий. 
Кадр 1975 года.

Фото В. ПЛОТНИКОВА.

первых рук нам дают инфор
мацию о секретах советской 
системы, несут плоть и кровь 
для той схемы, которую ана
литики составляют при по
средстве других источников».

«Занимавший высокое по
ложение иммигрант знает 
больше о жизни советского 
общества, чем наш лучший 
доморощенный советолог»,— 
считает председатель консу
льтативного комитета по стра
тегическим ресурсам контр- 
адмирал Вильям Мотт.

«Они приносят нам огром
ное количество важнейших 
для нашей обороны сведе
ний о политике, вооружен
ных силах, экономике и на
циональной безопасности Со-
ветского Союза, заявил
Макс Кампельман, председа
тель контролируемой ЦРУ 
организации по работе с им
мигрантами
ус». Наши

«Фридом Ха-
I познания о

процессах управления, при
нятия решений в Советском 
блоке основаны на данных, 
полученных от перебежчи
ков».

Директор военной разве
дывательной школы в Форт 
Хуачука (Аризона) заявил о 
том, что иммигранты и пере-

генерал Джордж Киган, ра
ботавший в военно-воздуш
ной разведке США, заявил в 
свое время в интервью газе
те «Джерусалем пост», что 
на каждый доллар, затрачен
ный в виде помощи Израи
лю, Соединенные Штаты по
лучают от него взамен на ты
сячу долларов различных ус
луг. В числе их — получение 
доступа к секретной инфор
мации и документации об 
СССР. Такие данные пред
ставляют собой исключитель
ную ценность, подчеркивал 
Киган.

Агитацией и призывами к 
переселению занимается не
сколько радиостанций. Шлют 
десятки тысяч видеокассет с 
рекламными фильмами о за
падном и израильском обра
зе жизни, книги, проспекты, 
брошюры. Агитаторы - эмис
сары приезжают в СССР под 
видом туристов. Они вербу
ют себе помощников, приво
зят крупные суммы денег 
для подкупа. Организаторы 
«перекачки умов» отягоща
ют политические и деловые 
контакты западных лидеров 
с Советским Союзом своеко
рыстными интересами, пре
пятствуя достижению реше
ния кардинальных вопросов 
войны и мира.

Б. АНТОНОВ.
(АПН).

за 15 крон, а самую большую — 
размером в пол-оригинала — 
за 40 тысяч. Ежегодно продает
ся около 100 тысяч бронзовых 
копий на сумму 1,7 миллиона 
крон.

ИГРУШКИ
ИЛИ НЕОБХОДИМОСТЬ?

«Доброе утро! Извини, но по
ра вставать. Вставай!» — эти
ми словами будит утром своего 
владельца будильник, выпол
ненный в виде куклы.

Некоторые считают, что тех
нический талант японцев иног

да переходит границы здравого 
смысла. Действительно, так ли 
уж необходим подобный бу
дильник? Их выпущено шесть 
видов с 16 вариантами голо
сов — от голоса заботливой ма
тери до грозного полицейского, 
Звучно командующего «Подъ
ем!». Или, например, рисовар
ка, сообщающая, что ваш завт
рак готов, и желающая прият
ного аппетита.

Компьютеризированная и оз
вученная бытовая техника по
может проконтролировать и ра
боту газовой плиты, и кероси
нового камина, сообщив об 
утечке газа или необходимости 
прибавить топливо.

что идет в кино? '

Мы увидим 
фильм Формана

Во второй половине меся
ца в кинотеатрах области 
зрители увидят комедию Эль
дара Рязанова «Забытая ме
лодия для флейты», которая 
выпускается на широкий эк
ран. Нет нужды подробно 
представлять ленту: ведь мы 
уже рассказывали о ней в 
связи с премьерой в «Космо
се». За последнее время на 
картину вышло немало рецен
зий в центральных газетах и 
журналах. Мы были и теле
свидетелями разговора о ней 
в Концертной студии Остан
кино на вечере Эльдара Ря
занова, когда один из орга
низаторов кинофестиваля
«Одесская альтернатива»
С. Говорухин вручил режис
серу «Золотого Дюка» — приз 
зрительского жюри.

В январе вновь на экранах 
ироничная, смешная, остро
умная комедия Леонида Гай
дая «Иван Васильевич меня
ет профессию» по мотивам 
пьесы Михаила Булгакова.

«Скверный анекдот» — 
картина «Мосфильма», более 
двадцати лет пролежавшая 
«на полке». Ее авторы ре
жиссеры Александр Алов и 
Владимир Наумов, извест
ные по фильмам «Павёл Кор
чагин», «Мир входящему», 
«Легенда о Тиле», «Бег», 
«Берег». В основе сценария 
«новой» картины рассказ. 
Ф. М. Достоевского.

Два главных героя расска
за и фильма — это две ипо
стаси искалеченной рабством 
и унижениями человеческой 
души. Гротескно, остро сыг
раны они Евгением Евстиг
неевым и Виктором Сергаче
вым.

Картину, конечно, не от
несешь к разряду развлека
тельных. Ее сатирическая на
правленность ярко выраже
на и беспощадна.

Среди зарубежных премь
ер — «Бирюзовое ожерелье» 
(Румыния) — приключенчес
кая лента о новом поруче
нии некоего смелого «рыца
ря» по имени Мэрджелату 
взявшегося найти высокопо
ставленных заложников, что
бы уладить международный 
конфликт между Румынией 
и Австрией. Впервые с Мэр
джелату мы познакомились в 
фильмах «Дорогой страда
ний и гнева», «Желтая роза».

«Красная зона» (Фран
ция) — расследование, кото
рое ведется в фильме по де
лу о сожженной деревне, по
степенно перерастает в обви
нение в тяжком преступле
нии. Его и попытались 
скрыть преступники в огне.

Аргентинская драма «Из 
бездны» рассказывает исто
рию женщины, едва не погу
бившей себя алкоголем.

Наконец, в киноафише ян
варя — один из лучших 
фильмов современного миро
вого кино «Полет над гнез
дом кукушки» (США), по
ставленный режиссером Ми
лошем Форманом. Эта карти
на появилась у нас два ме
сяца назад в рамках ' «Фе
стиваля фестивалей». Теперь 
она выходит на экраны об
ласти. В основе ее лежит 
роман Кена Кизи, печатав
шийся в прошлом году в 
«Новом мире».

Сюжет картины разво
рачивается в психиатриче
ской больнице, куда попада
ет здоровый человек. Все 
обитатели «психушки»__ 
своеобразная модель совре
менного буржуазного обще
ства, подверженного безу
мию. В главной роли амери
канский актер Джек Никол
сон. получивший за нее пре
мию «Оскар».

Р. ПАЛЕВИЧ.
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ГДЕ ЗАГОРАЮТ ЗИМОИ?
На прицеле — 
Калгари

Эстафетной гонкой 4X7,5 км 
завершились в Свердловске 
Всесоюзные соревнования биат
лонистов. Не допустив ни од
ного промаха в стрельбе, уве
ренно первенствовала первая 
сборная СССР, ее результат—■ 
1 час. 22 мин. 01 сек. В со
ставе команды вместе с ленин
градцем Д. Васильевым и 
В. Медведцевым из Ижевска 
выступали два наших земляка: 
С. Чепиков и А. Попов. 
Еще два свердловчанина, 
Ю. Кашкаров и С. Антонов, 
были в составе эстафетной 
четверки второй сборной 
страны, которая показала вто
рой результат — 1:24,19
(2 мин. штрафа), третье ме
сто у динамовцев — 1:24,55 
(1 мин. штрафа).
• КОНЬКИ

Он почти готов, новый куль
турно - оздоровительный центр 
Бцсертского опытного лес
промхоза. Мне рассказывали о 
нем, когда его еще не сущест
вовало, не было ни фундамен
та, ни этих стен, ни роскошных 
залов. На архитектурной вы
ставке проектировщики пред
ставили тогда макет буду
щего КОЦа — так сокращенно 
называют центр и специалисты,

Чемпионат Свердловска по 
конькобежному спорту среди 
всех возрастных групп, прово
дившийся по программе 
спринтерского многоборья, за
вершился на катке «Динамо». 
Удачно выступила на нем 24- 
летняя динамозка Татьяна Пет- 
риди, член сборной Централь
ного совета общества. «Ко
роткий спринт» свердловчанка 
промчалась за 42,3 секунды, 
показав один из лучших ре
зультатов сезона в мире на 
открытых равнинных катках. 
Это рекорд стадиона «Дина
мо» и Свердловской области. 
Сейчас спортсменка вместе 
со своим тренером Василием 
Геннадьевичем Бочкаревым 
готовится к чемпионату СССР, 
который состоится в конце 
января в Ленинграде.

Д. МУРЗИН.

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ.
ВЫСШАЯ ЛИГА

Неудачно стартовали в 
турнире шести сильнейших 
команд высшей лиги, про
должающих спор за медали 
первенства СССР по хоккею 
с мячом, свердловские ар
мейцы. В Хабаровске они 
уступили одноклубникам со 
счетом — 3:7. Результат 
еще одной состоявшейся 
встречи: «Зоркий» (Красно
горск) — «Старт» (Горь
кий) — 13:5.

@ ХОККЕЙ. 
ВЫВШАЯ ЛИГА

Теперь
«антракт»
до марта

Определилась десятка силь
нейших команд высшей лиги, 
которые после Олимпииских 
игр в Калгари повед,т на вто
ром этапе чемпионата СССР 
спор за место в четверке клу
бов, разыграющих награды 
первенства. Как известно, 
шесть команд, в их числе 
был и свердловский « ♦ томо- 
билист», зарезервировали за 
собой место в десятке еще 
до «новогодних каникул», а 
вот за право занять четыре 
оставшиеся «вакансии» раз
вернулась упорнейшая
борьба.

Отчаянные попытки войти в 
группу сильнейших предприня
ли торпедовцы из Горького и 
Ярославля. Правда, уступив в 
принципиальном поединке в 
Горьком ярославцам — 2:3, 
волжанам все же пришлось 
расстаться с надеждами. А вот 
судьбу их одноклубников ре^- 
шала встреча хоккеистов 
рижского «Динамо» и «Крыль
ев Советов». Рижанам, чтобы 
занять 10 место, требовалось 
в Москве обязательно побе
дить. «Динамо» это удалось, 
счет игры — 5:0. Таким обра
зом, ленинградский СКА, риж
ское «Динамо» и торпедовцы 
Ярославля набрали по 24 очка. 
Но торпедовцы остались за 
чертой десятки, так как хуже 
сыграли в матчах с этими 
клубами.

19—20 января предстоит 
провести еще две встречи 
первого этапа между торпе
довцами Усть-Каменогорска 
и московским «Динамо», но 
принципиального значения 
для распределения мест они 
уже не имеют.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
В н 

21 2ЦСКА
«Крылья 
Советов 
«Спартак» 
«Динамо» 
(Москва) 
«1рактор» 
«Автомоби
лист» 
«Сокол» 
«Химик» 
СКА 
«Динамо» 
(Рига) 
«Торпедо» 
(Ярославль) 
« » орледо» 
(Г орький) 
« Ижсталь» 
«Торпедо»
(Усть-Камено
горск) 4 3

9 8
10 5
10 5
11 2

10 4

11 2

9 4
7 2

3 149— 67 44

9 102— 80 33
8 89— 78 31

8 100— 79 28
10 // — 67 27

9 88— 96 26
11 107— 96 25
1 1 90—100 2J
13 82— 91 24

12 88— 92 24

13 81 — 100 24

13 89—109 22
17 85—141 16

17 79—110 11

@ ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 3-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36», состоявшегося 17 ян
варя 1988 года,

«6 из 45»: 1, 8, 20. 24. 34, 38.
«5 из 36»: 12, 13, 24. 28. 36.

(ТАСС).

^4 СМЕНУ!»
ИНДЕКС 53800

Выходит ежедчевко кроме 
воскресенья - лонеделонина

По вопросам подписки - дос 
гавни обоашаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

вич Федюнинский. — Это обо
шлось нам примерно в милли
он рублей. Сумма, конечно, со
лидная, но такой центр давно 
нам нужен, деньги потрачены 
не. зря.

Юрий Анатольевич подробно 
рассказал о создании КОЦа, о 
том, как родилась его идея, о 
том, что в‘ строительстве при
нимали участие все работники 
леспромхоза ■— каждый отра
ботал по четыре дня.

Но меня больше всего, пожа
луй, удивила чисто инженер
ная деталь — центр почти це
ликом сделан из дерева: стены, 
крыша, даже перекрытия. Лишь 
несколько стальных конструк
ций смонтировано в куполе, да 
вестибюль центра выложен из 
кирпича. Готовые деревянные 
модули изготовил Отраднов- 
ский лесокомбинат, что в Под
московье.

В одном крыле здания распо
ложен актовый зал, со сценой, 
киноустановкой, эстрадой; в

набраться

необычные
арочные перекрытия,

от соблазна
если

заниматься

осу-

и волейболу, закупили
тренажеров, гово-

новое, 
нем

именно тех, которые нужны се
годня— появилось немало. От-

положены в трех 
один из которых

лучах-залах, 
соединен пе

спортзале станем 
соревнования по

жаться 
что-то 
вают о

про- 
бас-

увидеть 
рассказы-

рит директор культурно-оздо
ровительного центра Юрий Ми
хайлович Мутыхляев. — Начнут 
работать у нас врач, медсест-

удивляли 
здания,

видевших 
‘ формы

девчонки скоро смогут ее 
ществить.

за- 
а

и те, 
чтобы
сил и

Уже

отдохнуть, 
здоровья.

в макете

— В 
водить 
кетболу 
немало

исключительно с

купол в середине постройки— 
эта своеобразная доминанта 
комплекса.

Согласитесь, трудно удер-

другом будут

ных форм работы — не 
стывших и наскучивших,

кто скоро придет сюда,

что нам читать?

кроется видеозал,

ревале, названном 
Высоцкого.

© Клуб «Седьмая

для него

употреблением превосходных 
степеней. Пришлось ехать в 
поселок Бисерть.

Признаться, мы привыкли к 
угловатым сельским клубам, 
одинаково кирпичным, без осо
бенного взлета фантазии архи
тектурных светил. Леспромхо
зовский культурно-оздорови
тельный центр интересен уже 
тем, что опровергает сложив
шийся стереотип.

Все помещения центра рас-

спортсмены; а третий целиком 
отдан детям. Здесь небольшой 
бассейн и в отдельных кабине
тиках монтируются ультрафио
летовые лампы. Искупался и, 
пожалуйста, загорай на здо
ровье! Зимой это мечта мно
гих, а бисертские мальчишки и

рсходом со старым Домом 
культуры. Прибавка к уже не 
устраивавшему своей величи
ной ДК существенная.

— Строили все сами, хоз
способом. — говорит секретарь 
парторганизации Бисертского 
леспромхоза Юрий Анатолье-

ра и несколько тренеров. Труд
но найти творческих работни
ков. а без них не обойтись.

В новых экономических ус
ловиях работники ДК думают 
и над тем,- как получать сред
ства, необходимые для работы 
и развития КОЦа. Планирует
ся создание платных групп здо
ровья, начнет действовать про
кат инвентаря спортивного и 
культурного назначения. Сло
вом, центр начнет оказывать 
жителям поселка платные ус
луги.

А возможностей для интерес-

закуплено современное япон
ское оборудование, примет по
сетителей уютное кафе, в од
ной из комнат будет биллиард
ная.

По сколько еще проблем? 
Создание детской комнаты, 
чтобы родителям было где 
оставить детей вечером и не 
беспокоиться о них за чашеч
кой кофе в баре, приобретение 
необходимой техники и обору
дования, а главное — постоян
ные поиски нового, чтобы ог
ромный центр не пустовал, что
бы . он стал настоящим цент
ром культурной и спортивной 
работы в...

Хотел написать «в леспром
хозе», но фактически пуск КОЦа 
станет событием не только на 
одном предприятии, а во всем

поселке. Вероятно, будут за
глядывать сюда рабочие и сов
хоза, и всех других организа
ций Бисерти.

И событие это не заставит 
себя ждать. Осталось лишь ус-
тановить 
кое-где

оборудование да
завершить отделку.

Выдам секрет (пусть простят 
меня работники Дома культу
ры) — к открытию готовится 
большая программа. А вот что 
там будет? Увидите сами.

А. ДУНЯШИН.
НА СНИМКАХ: Леонид Ренин,

плотник отдела 
строительства

капитального 
леспромхоза,

строит КОЦ с первого колыш
ка; бассейн в одном из залов;
культурно 
центр.

оздоровительный

Фото А. ЛАПТЕВА.
Бисерть.

путеводитель «на смечу;»

НА ПЕРЕКРЕСТКАХ
Литературные чтения, посвя

щенные юбилею Высоцкого, 
начнутся в клубе в 16 часов 
24 января.

@ В этот же день во Двор
це культуры имени Лаврова в

«ОН БЫЛ ЧИСТОГО СЛОГА СЛУГА»
Лауреату Государственной 

премии СССР Владимиру Вы
соцкому исполняется 50 лет. 
Пожалуй, не найти сейчас че
ловека, не знакомого с твор
чеством этого поэта, певца, 
актера. Его слова «И в мире 
нет таких вершин, что взять 
нельзя» выбиты на горном пе-

именем

струна»

ЧИННОМ шелесте читз- 
лен. Или так, для разго

ворна, Глухо имя Чичибабич. 
Нет такого стихотворца...» Эти 
горькие строки Бориса Чичиба- 
бина, поэта, совершенно не 
знакомого широкому читателю, 
из стихотворения «Сколько вы 
меня терпели!» («Новый мир», 
№ 10). Подборки стихов этого
интересного поэта, которого
нам с вами еще предстоит от-
Крыть для еебя, приводятся
также в 36-м номере «Огонь
ка» (с предисловием Б. Ахма
дулиной) и «Литературной га
зете» № 37 (9 сентября). Вчи
тайтесь в эти стихи:

Я груз небытия вкусил 
своим горбом: 

Смертельна соль воды, 
смертельна горечь

хлеба, — 
Но к жизни возвращен 

обыденным добром — 
Деревьями земли

и облаками неба... 
На благодарный пир

полмира позову, 
Навстречу счастью

засвечу ресницы,— 
И ничего мне больше

не приснится: 
И ад, и рай — все

было наяву...
Для любителеи поэзии

О. Мандельштама подлинным 
подарком оказался прошлого! 
ний 10-й номер «Нового ми
ра». Около 40 страниц журна-
ла посвящены
творческим

последним
годам

Здесь публикуются его
поэта.
«Сти-

хи о неизвестном солдате» — 
одно из наиболее трудных для 
понимания стихотворений поэ
та, снабженное прекрасным 
комментарием И. М. Семенко; 
стихи, написанные им в Воро
неже, письма Мандельштама 
родным; интереснейшие воспо
минания H. Е. Штемпель...

Пусти меня, отдай
меня, Воронеж, 

Уронишь ты меня иль
проворонишь, 

Ты выронишь меня

Воронеж
или вернешь 
блажь.

Воронеж — ворон, нож!

Ведет рубрику заведующая информационно-биб
лиографическим отделом Центральной городской 
библиотеки имени А. Герцена Людмила ГЛИНСКИХ.

«И АД, И
ВСЕ БЫЛО

н
В 12-М 

апечатаны
ном ере

шесть
ний А. Ахматовой

«Знамени» 
стихотворе- 

из цикла
«Из заветной тетради», откуда 
взят и стихотворный зачин к 
«Реквиему». Стихи эти еще
раз доказывают 
современность 
поэзии.

удивительную 
ахматовской

СЕ мы с
™ ждем публикации рома-

нетерпением

на Б. Пастернака «Докгэр 
Живаго». Полный текст его 
будет печататься с 1988 года 
в журнале «Новый мир». 
«Огонек» № 50 предварил это 
событие, публикуя главы чет
вертой части романа, посвя
щенные событиям империали
стической войны. В послесло
вии к этим главам академик 
Д. С. Лихачев пишет: «Это ду
ховная автобиография Пас
тернака. Юрий Андреевич Жи
ваго — это и есть лирический 
герой Пастернака, который и 
в прозе остается лириком».

Любителей поэзии Пастерна
ка, несомненно, заинтересует 
и журнал «Смена» Лё 24, в 
котором даются подборка его 
стихов и воспоминания Л. Озе
рова «Так начинают жить сти
хом» о встречах с поэтом.

В 11-м и 12-м номерах 
«Юности» помещены воспоми
нания большого русского поэ-

РАИ
НАЯВУ»

и прозаика Варлама Шала-
мова. В предисловии к
обращаясь к 
демик Д. С.

молодежи,
ним, 
а'ка-

Лихачев пишет:
«Дорогие юные друзья!.. В, ка
нун семидесятилетнего юбилея 
Великой Октябрьской револю-

кроме «Повести непогашенной 
луны». Пильняк — видный ма
стер русской прозы, прошел 
большой и трудный творческий 
путь. Сейчас его обширное ли
тературное наследие постепен
но возращается из небытия. 
Так, в журнале «Знамя» № 5 
за 1987 год вы найдете рас
сказ «Заштат», датированный 
тридцать седьмым годом. По 
предположению - литературове
дов, вероятно, это последнее 
произведение Бориса Пильняка, 
ставшего жертвой сталинских 
репрессий. Правда, дата смер
ти писателя в разных источни
ках указана по-разному. В 
Краткой литературной энци
клопедии — 1937 год, в «Зна
мени» № 5 — 1941-й.

МУЗЕИ
ОКРУГА

Дворца культуры «Урал» при
глашает почитателей таланта 
Владимира Высоцкого на оче
редное занятие клуба. 20 ян
варя в 19 часов состоится об
суждение фрагментов новой 
программы.

САМОБЫТНОЕ

влдцишр 
ВЫСОЦКИЙ

19 часов начнется вечер па
мяти поэта.

МГНОВЕНИЯ

ДАРОВАНИЕ

ции 
МГУ», 
ВЫ'М

«Заметки студента 
названные В. Шаламо-

«Двадцатые
публикация очень

годы», — 
актуальная.

Вы почувствуете, как мы, тог
да молодые, стремились к зна
нию, общению, как спорили, 
протестовали, любили, отверга-
ли в общем, жили! Жили
ярко, хотя и испытывали в те 
годы большие трудности...». 
Двадцатые годы — время ли
тературных сражений, поэти
ческих битв... Имажинисты, 
комфуты, ничевоки, конструк
тивисты... Маяковский, Есенин, 
Нарбут, Пильняк, Андрей Со-

Т ВОРЧЬС I ВО прозаика 
• и поэта, лауреата премии 

Ленинского комсомола 1986 го 
да Юрия Полякова вызывает 
сейчас бурные дебаты и рез
кое столкновение читательских 
мнений. Вспомните его пове
сти «ЧП районного масштаба» 
и «Работа над ошибками». В 
чем здесь дело? В особой ода
ренности автора? В серьезно
сти, с какой он ставит проб
лемы современной молодежи? 
Или в острых сюжетах, зало
женных в основу его произве
дений? И вот его новая по
весть — «Сто дней до прика-

В эти дни возле окруж
ного Дома офицеров полным 
ходом ведутся монтажно-сва
рочные работы. Здесь создает
ся музей боевой славы Ураль
ского военного округа. Выста
вочным залом стал двор Дома 
офицеров. Перед входом в му
зей замерли на пьедесталах ле
гендарные «катюша» и Т-34. 
Здесь есть и мощная «САУ-152», 
нареченная бойцами «зверобо
ем», крушившая броню немец
ких «тигров» и пантер», и тру
женики Великой Отечествен
ной — грузовики «полуторка» 
(ГАЗ-АЛ) и «трехтонка» (ЗИС-5). 
Такая техника в военные годы 
создавалась и у нас на Урале.

В экспозиции представлены 
машины послевоенного пе- 
риода. Кан будто на боевом 
дежурстве стоят зенитные уста
новки, реактивный истреби-

Музей боевой славы УралВО
откроется первых числах
мая этого года н 70-летию соз
дания Уральского военного ок
руга. Здесь будет налажена 
лекционная работа, в первую 
очередь с учащимися школ и 
ПТУ Свердловска и области.

О. МЕДВЕДЕВ.
Свердловск.

за» («Юность», 11). (Вер-

Более 
ставлено

тысячи работ прсд- 
на выставке худож-

ника из Карпинска^ Геннадия 
Райшева, которая открылась
в залах Свердловского музея 
изобразительных искусств, что 
на улице Вайнера, И. В экспо
зиции члена Союза художников 
РСФСР Г. Райшева — само-
битного дарования живо-
пись, графика, декоративные 
конструкции. Это его первая

персональная- выставка, подво
дящая итоги 20-летия творче
ства. Познакомиться с работа
ми художника можно по втор
никам и четвергам с 13 до 19 
часов, в остальные дни, кроме 
понедельника, — с 11 до 18 
часов.

Забегая вперед, сообщим, что 
31 января в 16 часов в музее 
состоится творческая встреча с 
Геннадием Райшевым.

«МОДА - ДЛЯ
Увлекательно рассказать о

ВАС»
модных новинках, научить

молодежь одеваться со вкусом. элегантно
стремится коллектив Дома моделей 
управления бытового обслуживания

одежды
- к этому 
областного

населения, который
подготовил первую программу театрализованного показа 
моделей одежды,«Мода — для вас». Спектакли состоятся 
25 января в 18 час. 30 мин. на сцене Свердловского те
атра юного зрителя, а 22 января в 19 час. 30 мин. — во 
Дворце культуры имени Лаврова.

Будут показаны около ста швейных и трикотажных мо-
делен для зимы и весны, новинки для молодежи.

Следующий номер нашей га- 
I зеты выйдет 21 января с. г.

Редактор В. ЕФИМЧИК,

боль, 
стных 
имена
тых...

Рейснер — имена иззе- 
писателей и поэтов и 

незаслуженно забы- 
«Двадцатые годы» —

это взволнованный рассказ об 
увлечениях своей студенче
ской молодости, о поисках ис
тины и своего пути в литера
туре и в жизни.

Читатели «На смену!» заин
тересовались творчеством Бо
риса Пильняка, спрашивают, 
что еще и где можно почитать,

нее, новая Ьна для нас, чита
телей, ибо написана еще в 
1981 году). Посвященная проб
лемам неуставных отношений 
в армии, она вновь вызвала 
горячие споры. По-моему, она 
окажется очень интересной н 
для молодежи, уже служив
шей в армии (в качестве срав
нения), и для тех ребят, кото
рым еще предстоит служить 
(в качестве пособия), и для ро
дителей (в качестве ориенти
ровки).

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня БОРИС ГОДУНОВ 
20-1 АННА КАРЕНИНА

ГОСЦИРК 
С 22 января 

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ПАРАД-АЛЛЕ!» 

под руководством и при уча
стии заслуженного артиста

РСФСР клохка
Александра РОДИНА 

Начало представлений в 
час. 30 мин., в субботу 
воскресенье — в il час.

19 
и

30

ТЕМП — Данди по проз
вищу Крокодил. Пусть ГОБО-
рят.

УРАЛ
ской

Корона Россий
империи. или

неуловимые. Ганди
Снова

(Две
рии). Предел. Бумеранг, 
паши.

ДК им СВЕРДЛОВА 
Граф Монте-Кристо (две

се-
Па-

се-

дискуссионная трибуна

мин., 15 час., 19 час. 30 мин.
Кассы цирка работают, с 

10 до 20 час. Принимаются 
коллективные заявки.

НЕ КНИЖНЫЙ, ВЫСТРАДАННЫЙ ОПЫТ
Мы уже сообщали нашим читателям об открытии нового

молодежного клуба — дискуссионного при Свердловской
центральной городской библиотеке имени А. Герцена. Но ес
ли заседание в декабре было все же в основном учредитель
ным, организационным, то вот 
ноценным дебютом клуба.

Как выяснилось, новый клуб 
просторный читальный зал был

январское можно считать пол-

в рекламе не нуждается — 
заполнен до отказа желающи

ми вместе поразмышлять на тему «Роль личности в демокра
тизации нашего общества». Было тесно нс только собравшим
ся, но и мыслям — интересным, нестандартным, спорным, серь
езным — в выступлениях участников клуба.

Ведущие дискуссии — кандидат философских наук Генна
дий Бурбулис и студент Свердловского юридического инсти
тута Артем Биков — для начала предложили клубу вопросы 
как ориентиры, отправные точки завязавшихся потом диало
гов, столкновения мнений. «Что ты лично ждешь от процесса 
демократизации? Как ты понимаешь политическое творчество 
современной молодежи? Сталкивался ли ты с механизмом 
торможения перестройки?»...

Акцент на личностное отношение к сегодняшним переменам 
в нашем обществе из вопросов удалось перенести в выступле
ния, в атмосферу всей дискуссии. Молодые люди не довольст
вуются знаниями, полученными «из вторых рук», хотя много
численные публикации в прессе на заявленную тему ими жад
но прочитываются. По все же основой дискуссии стали именно 
конкретные жизненные ситуации, личный опыт ее участников, 
которые и были совместно проанализированы, осмыслены. И 
это особенно дорого -— ведь даже самые правильные глубокие 
мысли ученых-обшествовелов, публицистов не в состоянии за
менить собственного действенного участия в процессах обнов
ления, свои выстраданные размышления о прожитом, происхо
дящем, прочитанном.

25 января в Доме культуры железнодорожников состоится 
очередное заседание большой дискуссионной трибуны, в «по
вестке дня» — вновь вопросы демократизации общества. Мо
жет быть, теперь кто-то из участников ее молодежного филиа
ла выйдет на «взрослую» трибуну с выступлением не только 
от первого лица, но и как полпред клуба?..
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ДРАМЫ
Сегодня премьера ...А ЭТОТ

ВЫПАЛ ИЗ ГНЕЗДА 
20-1 ИГРА в ФАНТЫ

ДВОРЕЦ СПОРТА 
20-1 л 19 час.

ВОЛЕЙБОЛ.
Кубок европейских чемпио
нов среди женских команд. 
«УРАЛОЧКА». (СССР —Сверд
ловск) — «УИПЕШТИ ДОЖА» ' 

(Венгрия — Будапешт).

рищ.
МИР — Забытая мелодия 

для флейты (две серии).
ДРУЖБА — Правосудия! 

(две серии). Седьмая пуля.
КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 

«ВОСТОК» — Чегемский де
тектив.

ИСКРА — Про любовь, 
дружбу и судьбу. Сальвадор 
(две серии!

БУРЕВЕСТНИК ... Забытая.
мелодия для флейты 
серии).

СОВРЕМЕННИК — 
тая мелодия для

(две
Забы- 

флейты

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
20-1 О МЙЛЫЙ ДРУГ 
21-1 ФРАСКИТА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 час. премьера 
ПРИЕЗЖИЕ

20-1 в 19 час. премьера 
СЛЕДСТВИЕ

ВОЛЕЙБОЛ.
Чемпионат СССР 

среди мужских команд 
(высшая лига).

Билеты продаются в кассах 
Дворца спорта с 12 до 

20 час.

(две серии).
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Маури (две серии).
ЗАРЯ — Седьмая пуля.

Зорро (две серии).
ЗНАМЯ т— Вторая попыт

ка Виктора Крохина. Приз
нание в любги.

КОМСОМОЛЕЦ 
тормашками.

Вверх
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КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ 

Вечер старинного романса, 
объявленный на сегодня, 

отменяется.
Билеты возвращаются в 

кассу филармонии
20-1 в 19 час 30 мин.
ВЕЧЕР СКРИПИЧНОЙ 

МУЗЫКИ
Нар. арт Литовской ССР 

Раймондас КАТЮЛИС.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Программа кинокомедий: 
«ЧЕЛОВЕК С БУЛЬВАРА 

КАПУЦИНОВ». 
«ПРАЗДНИК НЕПТУНА», 

«ПРИГОВОР».
Сеансы: 11 ч. 30 м., 15 ч.

30 м.. 19 ч. 30 м.

ЮЖНЫЙ — Искатели при
ключений.

ПОГОДА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче-

ский) Йван Васильевич
меняет профессию.

САЛЮТ — Искатели при
ключений. Забытая мелодия 
для флейты (две серии).

20—21 января по области 
ожидается небольшая облач
ность без осадков, ветер се
веро-западный, 5—10 мет
ров в секунду. Температура 
воздуха ночью 22 — 27, в "от
дельных районах до 30 — 
35. днем 15—20 градусов мо
роза.
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